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Директор 

   Андрей Юрьевич Леонтьев, директор Деевской СОШ 

Легко ли быть директором? Директором школы? Даже если эта школа сельская, где обучается всего 140 
детей? 

Такое количество учащихся в этом учебном году в Деевской общеобразовательной школе. Возглавляет 
школу ― Андрей Юрьевич Леонтьев. Интеллигент и романтик, любитель музыки и тонкий ценитель 
прекрасного. Сегодня его школа считается самой лучшей в муниципальном образовании Алапаевское. 
Наверное, в этом и его заслуга. Накануне Дня учителя мы задали ему несколько вопросов.  

- Два иностранных языка, хорошее образование, армию прошли. И вот вы – в сельской школе? Как всё 
начиналось? 

– Демобилизовался в декабре 1987-го. Пришел домой, а перед глазами этот КПП и караул… Думаю, 
дай-ка отосплюсь в деревне, отъемся… А через год уже собрался с мыслями и пошел в школу. Так 
началась моя уже более двадцатилетняя школьная love story…  

- Неужели так сразу и прикипели? Наверное, квартиру дали? 

– Трудно сказать. Да и жил я в интернате, здесь же при школе, но что-то зацепило… Педнагрузка 
учителя немецкого языка 18 часов, плюс полставки лаборанта в кабинете химии. А в 1993 году был 
избран директором этой школы.  

- Да, девяностые, в моде демократичные выборы. Но ведь и годы-то были самые трудные. 

– 93-й, 94-й, 95-й, 96-й… Страна переживает нелёгкие времена, а школа вдвойне. Понятия «бюджет» не 
существовало. Происходит смена поколений. Ветераны уходят. Администрация школы меняется в 
полном составе. Острая нужда в кадрах, помещениях, оборудовании. Разруха на каждом шагу. Пол в 
столовой проваливается. Зимой 1995-го перемерзает водопровод, столовую закрываем. Пять месяцев без 
воды, без питания. Да и последующий год мы тоже были без столовой. Тогда новый начальник 
управления образования, да и глава местного совета мне прямо намекали, что, мол, неплохо бы мне 
место освободить, коль довёл вверенное образовательное учреждение до ручки.  

- Да, нелёгкое начало… 

– Не то слово, были вообще тяжелые случаи. Но самое главное ― начались проблемы с выплатой денег. 
Ну, и проблемы с кадрами. Листаешь старую книгу приказов ― сплошные «принять» и «уволить». В 
школе ждёт родной коллектив, стуча зубами от холода и злости. Но, надо отдать должное учителям, 
они, как ни странно, работают. Им не платят заработную плату, поесть на работе не дают, а они всё 
равно на работу ходят!  

- На дворе 2010 год, и вы всё ещё директор! 

- Ситуация разрешилась, когда пришел новый глава сельсовета. А уж дальше мы в ссорах, спорах и 
обидах и котельную новую построили, и столовую отремонтировали. Жить стало веселее…  
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  Дети с радостью приходят в обновлённые классы 

Да, глядя на интерьер этой, уже отремонтированной школы, душа поёт: красиво, уютно, приятно, 
современно. Всё со вкусом, кругом чистота, порядок, и с сантехникой всё о’кей… Со школьной 
котельной давно нет проблем, в столовой новое оборудование, на столах вкусный школьный обед. 
Леонтьев не без удовольствия проводит экскурсию по школе. Классы ― изюмистые, нет двух 
одинаковых. Спортзал, лыжи: «Наши лыжники ― лучшие в районе! Заслуга ― Ольги Александровны 
Кузовниковой». За окнами молодой фруктовый сад, клумбы, лавочки – красота! 

Чувствуется ― он здесь хозяин. Знает и любит свой коллектив.  

- Хороший у меня коллектив. Сам создал, сам построил. Дали возможность получить высшее 
образование тем, у кого его не было. В нашей школе самый высокий процент педагогов с высшим 
образованием. Многие женщины за рулём. Впору автостоянку у школы открывать. Одна проблема ― 
мало в школе мужчин. Будущих мужчин должны воспитывать мужчины. А где их взять то? Убрали 
начальную военную подготовку, производственное обучение ликвидировали. Учителя-мужчину впору в 
Красную книгу заносить… 

А если серьёзно, педагогический коллектив (а это больше двадцати человек) ― сложный механизм. Все 
женщины. Не захочешь, станешь психологом. Я о каждом педагоге знаю практически всё. Могу 
предугадать их точку зрения, знаю о их взаимоотношениях.  

- А учеников своих самых лучших помните? 

– Вот она гордость школы – самые лучшие выпускники, кавалеры орденов Ленина, руководители, 
директора… спортсмены, золотые и серебряные медалисты за последние пять лет.  

Андрей Юрьевич не без гордости показал стену почета. На ней множество фотографий, оформленных в 
паспарту, под стеклом и в рамках. Каждого по имени знает, отслеживает судьбу, карьерный рост: «Этот 
служит в отряде ОМОН, эта помощник депутата областной Думы…». Стена почета ― это его, 
директора идея. 

   Жена Леонтьева - замечательный учитель музыки Наталья 
Фёдоровна 

- Когда заявляемся на медаль, никогда не ошибаемся в своих учениках. И, кстати, меня никогда не 
покидала уверенность в том, что наши дети не справятся с письменными заданиями, потому что у меня 
самые лучшие учителя русского языка в районе. И математики неплохие. Даже когда наблюдатели из 
министерства сидят на экзаменах, уверен ― всё будет хорошо! В этом году было 17 выпускников. 
Сдали все, с первого раза. Это ли не хороший результат! 
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- Что главное сегодня для вас? Что же сегодня директор должен делать в первую очередь, чем 
заниматься? 

– Я оглядываюсь на последние годы и всё больше убеждаюсь: директор сегодня в меньшей степени 
педагог, учитель учителей. В первую очередь, он ― менеджер. И чем эффективнее он работает, как 
менеджер, тем лучше выглядит его школа. Он должен эффективно управлять человеческими ресурсами, 
уметь находить эффективные решения проблем, эффективно использовать финансовые и материальные 
средства. Я считаю, сегодня директору необходимо знать азы менеджмента, административного, 
гражданского права… Психологию нужно знать, социологию ― обязательно. Основы экономики. 
Конфликтологию. Директоров нужно готовить. Я удивляюсь, почему наш педуниверситет 
руководителей не готовит. Каких только специалистов не выпускает, а директоров нет…  

- Я впервые в вашей школе, глаз радуется. Вы ― молодец! И коллектив молодец, если здесь все 
поддерживают такой порядок. 

- Приходилось приучать детей ценить и сохранять эту красоту. Беседуем с детьми, но делаем это без 
фанатизма. Ребёнок по своей сути ― живой моторчик. Ему двигаться надо. Ну, шалят, конечно. 
Оттираем за ними стены. Я с годами научился деньги считать. С каждым годом финансовые лимиты 
сокращаются. Кому пришла в голову мысль ещё и персонал в школе сократить? А кто эти ставки 
установил? У обслуживающего персонала мизерные ставки ― 2200, 3800 рублей. Водитель автобуса, 
который ежедневно перевозит 50 детей, и в мороз, и в гололёд, получает 4800. И при этом 
декларируется: с детьми должны работать лучшие из лучших!  

А как мы в программу капитального ремонта попали? Бывший министр образования споткнулся на 
кривых полах… 

Сейчас в Деевскую школу любят приводить местные жители своих гостей. Выпускники прежних лет 
тоже заходят. Заходят с радостью, с гордостью. Ведь это уже совсем другая школа: стеклопакеты на 
окнах, на стенах живопись, фотокартины, много зелёных растений. Была гардеробная, а стала 
изумительная зона отдыха с телевизором, с зеркалами (подарок В.К. Новикова)! Другой интерьерный 
стиль, другие краски, много света!  

- Наконец-то мы избавились от синей краски. У нас теперь только приятные оттенки. Апельсиновые, 
персиковые, вишнёвые, изумрудные. Дети на переменках могут посмотреть мультики. Репертуар ― 
только советский. Старые добрые сказки. Аппаратуру музыкальную купили, микрофоны. 

    "Ребёнок по своей сути - живой моторчик" 

Говорят, что Андрей Юрьевич был близок к уходу. И не однажды. Но ведь не ушел! Сейчас он с 
огромной благодарностью вспоминает людей, которые его поддержали. Это Николай Алексеевич 
Ткачев, директор ПСХК «Деевский», который решил жилищный вопрос семьи Леонтьевых, Степан 
Евдокимович Клещёв постоянно помогал. В 2001 году замерзали, не было угля. И дров не было. Клещёв 
отдал одну машину угля школе…  
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Отмечает Леонтьев и поддержку Татьяны Петровны Потаповой, специалиста управления образования: 
«Сколько раз её совет выручал меня и не сосчитать!» Особые слова благодарности ― Василию 
Константиновичу Новикову, генеральному подрядчику ООО «Уралстрой». Именно благодаря его 
работе школа и преобразилась до неузнаваемости. 

Как мне показалось, Андрей Юрьевич человек креативный, современно мыслящий, глубоко 
влюблённый в свою школу, в своих учителей (да как их не любить, когда одна из них его жена, 
замечательный учитель музыки Наталья Федоровна) и своих учеников. На его рабочем столе есть всё, 
чтобы быть на связи с миром.  

- Я долго не регистрировался на сайте «Одноклассники». Весной решился. Институтские друзья 
откликнулись. Двое в Канаде, одна в США, в Германии трое, пятеро в Москве… У кого своя фирма, у 
кого газета, металл продают, сетью магазинов заведуют, есть и переводчики. А из села ― никого! У 
всех прямой или немой вопрос: что ты там в этом самом Деево делаешь? Об этом ли мы мечтали? Время 
покажет, ответил я. 

Вот вы все задаёте один вопрос: в чем смысл, да в чем главное? Труд руководителя зависит от многих 
факторов. Главное ― люди, которые тебе доверены, которые тебе доверяют. Ты за них отвечаешь. Есть 
один старый фильм «Я отвечаю за всё». В этом фильме вся великая правда о директорском труде.  

Ольга СИМОНОВА 
Фото автора  

 07Окт 

Когда подрядчик порядочный 

 

Вскоре этот дом станет примечательным объектом в Голубковском 

«В Голубковском-то? Их дома строители как муравьи окружили. Работает сразу несколько бригад. Так 
что и в сжатые сроки можно уложиться, если подрядчик порядочный», – отвечает на вопрос о ходе 
ремонтов домов в селе Татьяна Антипанова, начальник управления ЖКХ, строительства и 
обслуживания органов местного самоуправления МО Алапаевское. В этом году муниципалитет подал 
заявку на участие в региональной адресной программе по капитальному ремонту многоквартирных 
домов, и она была одобрена. На нашей территории год оказался счастливым для 25 домов в составе 
шести ТСЖ: 20 домов в Верхней Синячихе, по два дома в Голубковском и Арамашево, один дома в 
Нижней Синячихе. 

Ремонтные работы ведутся с сентября, когда, собственно, средства на капремонты были перечислены на 
банковские счета ТСЖ. Сроки сильно сжаты: до 1 декабря должны быть закончены работы и сдана вся 
документация. Поэтому возникает главный вопрос: успеют ли подрядные организации?  

В селе Голубковском больших домов всего два. Другое дело, что многоквартирным считается и коттедж 
на две половины. Вот эти два дома по улице 60 лет Октября и все двухквартирники входят в 
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товарищество собственников жилья под названием «Ница», но по региональной адресной программе 
ремонтируются только два 16-квартирных дома – №15 и 24.  

Дома построены в 70-х годах, состояние, мягко скажем, ужасное. Но вскоре они станут главными 
примечательными объектами в селе, ибо оденутся в сайдинг лимонного цвета, крыши будут укрыты 
симпатичной металлочерепицей, сменится инженерно-коммуникационная «начинка». 

Председатель ТСЖ Сергей Петрович Шестовских и глава сельской администрации Владимир 
Борисович Устинов вместе рассказывают, как трудно было организовать товарищество в селе.  

- Люди уже ничему не верят, – поясняет Сергей Петрович. – Некоторые и сейчас не верят, что в домах 
проведут все те работы, которые перечислены в смете. В своё время мы оказались в сложных условиях: 
брошенные сети быстро пришли в негодность, зимой у нас появились проблемы с водоснабжением и 
канализацией. Почти восемь месяцев мы провели без управляющей компании ― её просто не было. И 
только с 1 июля обслуживание взяло на себя недавно образованное МУП «Коммунальные системы». 
Все инженерные сети мы делаем заново. 

 

Председатель ТСЖ "Ница" Сергей Шестовских: "Канализация будет сделана заново" 

- Много существует программ: и «Уральская деревня», и асфальтирование дорог, и программа 
газификации села. Но ничто из этого до нас не доходит. Программа по капремонтам ― единственная, 
результаты которой мы реально видим, – сетует глава Владимир Устинов. – Трудно, конечно. Сергей 
Петрович и бросить всё порывался несколько раз. Но удавалось уговаривать. И вот теперь награда ― 
деньги федеральные. 

Здесь главу Устинова мы немного поправим, ведь, как известно, средства на капремонт идут из разных 
источников: федеральный, областной, местный бюджет, а также собственники жилья, которые 
оплачивают 5-процентную долю от общей стоимости сметы. Кстати, если говорить о смете, то сумма 
составила почти 8 млн 500 тысяч рублей, что поделено поровну на два объекта. Перечень работ также 
одинаков: ремонт внутридомовых инженерных сетей, крыши, утепление и ремонт фасадов. С помощью 
конкурса была определена подрядная организация ― ООО «Мастер» из Новоуральска. 

Председатель Шестовских ведёт по своим «владениям»: «У нас по разным направлениям работают 
сразу несколько бригад. Конкретно сейчас пять бригад, всего 23 человека. Перекрываем крыши, вот 
сделали уже канализационные люки, только ещё не засыпали, в двадцать четвёртом доме готова 
электропроводка. Сделана арматура для сайдинга. Мы остановились на таком виде отделки, потому что, 
к примеру, пятнадцатый дом блочный и зимой сильно промерзает. Замазывай его, не замазывай ― через 
год-два всё отпадает».  

Фасад, действительно, в некрасивых «жирафьих» пятнах. Вспомнились слова начальника управления 
ЖКХ Татьяны Антипановой про муравьёв: то тут то там снуют рабочие, кто на лесах, кто в подъезде, 
кто материал разгружает. С поставкой строительных материалов проблем нет. Поговорили с 
бригадирами и рабочими. Администрация временным жильём обеспечила: живут в пожарном депо, пару 
человек в здании администрации, кто-то в свободных квартирах. Кормит школьная столовая. 

http://a-iskra.ru/wp-content/uploads/2010/10/DSC06857.jpg�


- Мы идём строго по графику. Администрация поставила нам срок ― до 20 ноября вся документация 
должна быть сдана. Мы, кстати, очень тесно работаем с администрацией ― я сам постоянно езжу в 
город. Бухгалтерию у нас тоже ведут там. А в налоговой отчитываюсь самостоятельно, – Сергей 
Петрович идёт через дорогу ко второму дому.  
В двух голубковских домах располагаются также четыре магазина, доля муниципального жилья 
довольна высока ― более половины. Здесь проживает достаточно молодёжи ― не одни старички. 
Пятипроцентную долю решили разбить на два платежа. Первый уже сделан.  

- Мы уже заплатили первую часть, – рассказывает молодая жительница Наталья Шадрина. – У нас 
двухкомнатная квартира, поэтому получилось двенадцать тысяч. Много, конечно. Муж работает 
сварщиком, получает всего семь тысяч, я домохозяйка. Но с другой стороны, надоело жить в плохих 
условиях: зимой нет воды и приходится её носить вёдрами. Так что мы рады ремонту. 

То, что в Голубковском всё будет хорошо, можно даже не сомневаться. Это тот редкий случай, когда 
подрядчик добросовестно выполняет свои обязательства, а жители им не мешают. Общую картину по 
муниципальному образованию Алапаевское дала Татьяна Антипанова:  

 

Красивому фасаду нужны красивые окна 

- Реализация Федерального закона №185-ФЗ идёт полным ходом. В августе стало известно, что нашу 
заявку одобрили. Деньги в размере 59 миллионов рублей пришли в начале сентября. 

Ремонтные работы сейчас идут практически во всех домах. В Верхней Синячихе дома ТСЖ «Наш дом» 
ремонтирует компания «Премиумстрой» В.Г.Широкалова, а 16 домов ТСЖ «Северное» и «Маяк» – 
компания «Урал-Монолит» С.В.Агеева. Сделали кровли, начали обшивать фасады. В Арамашево 
руководителем подрядной организации является житель села, так что можно не беспокоиться за 
качество. В Нижней Синячихе подрядчик ― компания «Стелс».  

В этом году сроки капремонтов сжаты. Мы должны были ещё к 1 октября закончить все кровли и 
фасады, к 1 ноября нужно завершить ремонт внутренних инженерных коммуникаций. Ремонты в 
Арамашево, Голубковском и Нижней Синячихе идут в соответствии с графиком. Графики производства 
работ, где всё расписано по дням, предоставляются каждой компанией. Широкалов в Верхней Синячихе 
тоже идёт в ногу. А вот у Агеева было небольшое отставание, но сейчас он выровнялся. Есть 
определённые опасения в отношении фирмы Агеева, которая не лучшим образом проявила себя в 
прошлом году в городе, но я думаю, что всё получится. Иван Анатольевич Мельников на одном из 
совещаний предупредил этого подрядчика, что если он не успеет вовремя, то администрация сама 
наймёт субподряд, а его к работам не допустит. 

- Татьяна Дмитриевна, почему деньги пришли так поздно?  
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- Это ведь уже вторая региональная адресная программа. Первая-то начала работать с мая. Получилось 
так: в области остались неиспользованные средства и, чтобы эти деньги обратно не возвращать, решили 
их отправить ещё на несколько домов. Из-за долгих согласований по поводу расходования этих 
дополнительных средств получилось так, что деньги пришли только в сентябре. 

– Возможно ли успеть произвести ремонт в столь сжатые сроки?  

- Если работают нормальные, работоспособные, добропорядочные подрядчики, то сделать ремонты в 
срок вполне реально. У нас ведь не такие большие дома, как в Алапаевске. Это дома на 12, 16 квартир. 
Кажется, самый большой дом у нас в программе 24-квартирный. 

Сейчас всё идёт по графику. Каждую неделю собираем председателей ТСЖ на совещания. 
Неоднократно выезжали на объекты и глава муниципального образования Иван Анатольевич 
Мельников, и глава администрации Константин Ильич Деев. Два раза приезжали сюда представители 
областного министерства ЖКХ. Плюс главы на местах очень зорко наблюдают за ходом ремонта.  

Маргарита ИВАНОВА 
Фото Кирилла ЧЕРНЫШОВА  

Как поживает ваш капремонт? 

Прошёл ровно год с того момента, как 28 домах МО город Алапаевск прошли капитальные ремонты по 
региональной адресной программе. Прошла зима, весна, лето, и теперь можно делать конкретные 
выводы о качестве строительных работ и добросовестности подрядчика. Заодно мы попросили 
председателей городских ТСЖ ответить на такой вопрос: не пожалели ли вы, что выбрали такую форму 
управления как товарищество собственников жилья?  

Любовь Фёдоровна Черкасова, ТСЖ «Пушкинское», ул. Пушкина, № 101 и 103: 

– Нет, мы не пожалели, что организовали ТСЖ и вступили в программу капремонтов. Но какими силами 
нам всё это далось! Ремонт у нас производила компания «УралМонолит» Агеева. В нашем доме 
осталось очень много недоделок. С того времени мы сами уже поменяли прилично кранов, 
самостоятельно делаем электропроводку во второстепенных подвальных комнатах. Во дворе строители 
подъёмным краном проломили асфальт, но так его и не заделали. В общем, всё прошлое лето наше ТСЖ 
варилось в собственном соку, а подрядчику и дела не было.  

Вспомните ситуацию с домом № 14 по улице Ленина. Ведь тогда даже на заседании областной Думы 
говорили, что больше не пустят эту компанию на ремонты. И что толку-то? Теперь они снова взяли 
подряд на дома в Синячихе. Это повергает в шок. Ведь, в частности, из-за недобросовестности этой 
компании город не попал в программу в 2010 году. Вы помните, какой был тогда скандал? А сейчас они 
снова работают. 

Наше ТСЖ отказалось от услуг «УралМонолита» и управляющей компании «Сервис». Уходили с 
большими долгами, а теперь самостоятельно можем собрать деньги и на текущий ремонт. Я думаю, 
форма управления ТСЖ очень выгодна. 

Нина Деонисовна Черепанова, ТСЖ «Восход», ул. Бр. Серебряковых, 9:  

- Сейчас по прошествии года выяснилось, что некоторые швы в фасаде утеплены некачественно. По 
договору подрядчик в течение двух лет обязуется исправить ошибки. Наш субподрядчик, 
предприниматель Сергей Скипин, зимой соглашался, а весной отказался наотрез. Хотя деньги получил 
сполна. И если с управляющей организацией ООО «ТЭКУР» мы работаем нормально, то здесь 
столкнулись с такой наглостью. 

До организации ТСЖ мы целый год были на самоуправлении ― уходили от одной управляющей 
компании, переходили в другую. В итоге восемьдесят процентов жителей проголосовали на общем 
собрании за ТСЖ. Таким образом, самостоятельно мы смогли накопить по статье содержания общего 
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имущества 139 тысяч, которые потом пошли в счёт пятипроцентной доли от суммы сметы капремонта. 
Результат налицо!  

Александра Александровна Аксёнова, ТСЖ «Светофор», ул. Тюрикова, 13: 

– У нас всё нормально. Перекрывали крышу, заменяли отопление, заделывали швы в угловых 
квартирах, во всех подъездах поставили пластиковые окна ― претензий нет. Ремонт выполняла 
компания Широкалова. Поставили в подъездах датчики движения, и теперь свет включается только 
тогда, когда кто-нибудь заходит. Энергосберегающие лампочки вкрутили у подъездов. Правда, их потом 
украли, но это другая проблема. Единственное ― не хочу быть больше председателем, устала. Народ не 
активный, на собрания никто не ходит, а за спиной шушукаются.  

Валентина Григорьевна Куликова, ТСЖ «Павлова, 91»: 

– Ремонт выполняло ООО «Многопрофильная строительная компания», руководитель Владимир 
Николаевич Трифонов. ТСЖ получило не слишком большую сумму, но сделано много. Плюсов 
достаточно, но есть и небольшие минусы. Проблемы с отоплением, к примеру. Нынче наш дом тепло 
пока не получил ― где-то там что-то не проходит в наших сетях. Сейчас будем разбираться, выяснять 
причину.  

Подготовила Маргарита ИВАНОВА 

18 актуальных вопросов 

Среди первых из 18 вопросов повестки дня очередного заседания Думы МО город Алапаевск депутаты 
заслушали и приняли к сведению информацию начальника управления образования Сергея Болотова о 
прошедшей детской летней оздоровительной кампании. Сергей Витальевич озвучил такие цифры: этим 
летом на школьных площадках и в лагере «Спутник» отдохнули 4422 юных алапаевца, или более 94 
процентов от общего числа школьников. На детский отдых в этом году было потрачено порядка 
одиннадцати миллионов рублей – более девяти миллионов выделил областной бюджет плюс полтора 
миллиона из местного бюджета – цифры сопоставимы с затратами 2009 года. Как приятную 
особенность этой оздоровительной кампании Сергей Витальевич назвал отсутствие чрезвычайных 
происшествий в местах отдыха детей, что также отметили депутаты и в неофициальном разговоре 
поставили за прошедшие летние месяцы управлению образования оценку «хорошо».  

Достаточно оживленно депутаты изучали такие вопросы повестки нынешнего заседания, как введение 
новой системы оплаты труда работников муниципальных образовательных, медицинских учреждений и 
учреждений культуры. C 1 декабря заработная плата работников этих учреждений в среднем увеличится 
на семь процентов, субсидии из областного бюджета на эти цели уже поступили. В целом новые 
положения парламентарии приняли, однако некоторые позиции данных документов требуют 
дополнительной доработки. 

Исполнение бюджета и комплексного плана социально-экономического развития города, а также 
внесение изменений в эти основополагающие документы жизнедеятельности муниципалитета 
традиционно вызывают многочисленные вопросы и оживленные споры. Об исполнении бюджета 
доложила начальник финансового управления МО город Алапаевск Раиса Коновалова, которая 
отметила, что за первое полугодие текущего года освоено 56 процентов бюджетных средств – и это 
соответствует требованиям бюджетного кодекса.  

Об исполнении и изменении комплексного плана СЭР в отсутствие заместителя главы по экономике 
депутатам доложила начальник отдела экономики Светлана Калинина. Что касается исполнения КП 
СЭР, парламентариев волновал ход реконструкции нашего гидротехнического сооружения. Вопрос 
озвучил председатель комиссии по местному самоуправлению Сергей Никонов и адресовал его 
директору МУ «ДЭЗ» Татьяне Панченко. Сергей Иванович отметил, что в ряде местных СМИ 
прозвучала информация о том, что на подготовительный этап реконструкции алапаевского ГТС уже 
освоены запланированные 43 миллиона рублей из консолидированного бюджета. Татьяна Анатольевна 
ситуацию прояснила: реконструкция плотины идет в рамках плана и сметы ― подрядная организация 
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уже сделала подъездные пути и закупила необходимое оборудование для затворов ― средства освоены 
не все, но строго согласно плану работ, который расписан на все четыре квартала как и выделенные 
деньги. 

Изменения КП СЭР на 2010 год в основном коснулись раздела экологической политики. Так, на 
разработку экологической муниципальной программы до 2015 года предлагается выделить из местного 
бюджета 100 тысяч рублей, столько же на проект обоснования размера санитарно-защитной зоны для 
полигона утилизации твердых бытовых отходов. На ликвидацию стихийных свалок предполагается 
потратить 300 тысяч рублей, а на реализацию областной программы «Родники» 150 тысяч из областного 
и местного бюджетов (30 тыс. руб. и 120 тыс. руб. соответственно). В ходе голосования изменения 
плана СЭР на 2010 год были приняты парламентариями единогласно.  

Во второй части слушаний, в которой после заседания у губернатора принял участие глава города 
Станислав Шаньгин, депутаты утвердили новую структуру администрации МО город Алапаевск. 
Изменения коснулись финансового управления ― территориального органа Министерства финансов 
РФ. В ходе изменений федерального законодательства оно должно быть ликвидировано, а функции по 
исполнению бюджета возложены на администрацию МО город Алапаевск. Для чего в составе 
администрации появится финансовое управление с прямым подчинением главе муниципального 
образования, но с правами юридического лица, печатью и правом подписи финансовых документов. 

Большинством голосов было принято решение о назначении на 8 ноября публичных слушаний по 
внесению изменений в Устав МО город Алапаевск в связи с изменением федеральных законов, которые 
исключают из полномочий органов местного самоуправления функции по регулированию тарифов и 
нормативов на потребление жилищно-коммунальных услуг.  

Большие споры вызвало предложение упорядочить уличную торговлю – объектов мелкорозничной 
торговли, решение по которому депутатами так и не было принято. В основу предложения лег принцип 
конкурса, участники которого должны будут заплатить муниципалитету определенную сумму за 
размещение в течение года объекта торговли. Это предложение у депутатов вызвало слишком много 
вопросов и претензий и было отправлено на доработку через согласительную комиссию. 

В завершение заседания депутаты рассмотрели новые расценки на услуги стоматологической 
поликлиники. Главный врач МУ «Алапаевская стоматологическая поликлиника» Лидия Никитина 
пояснила, что перечень услуг не меняется, но в связи со значительным увеличением расходов на 
материалы расценки на услуги необходимо привести в соответствие, кроме того, появление и внедрение 
новых технологий требуют дополнительных средств, в чем парламентарии Лидию Ивановну 
поддержали и новые расценки утвердили единогласно.  
Следующее заседание Думы МО город Алапаевск по традиции намечено на последний четверг октября.  

Елена КЛЕЩЁВА 

Оплата труда по-новому 

Повестка дня последнего заседания Думы МО Алапаевское состояла из 17 вопросов, из которых 
основными можно выделить вопросы о введении новых систем оплаты труда работников бюджетных 
учреждений. В соответствии с Трудовым кодексом и согласно постановлениям правительства 
Свердловской области депутаты утвердили Положение об установлении системы оплаты труда, 
действие которого будет распространяться с 1 декабря 2010 года на муниципальные бюджетные 
учреждения здравоохранения, образования, культуры, физической культуры и спорта и других отраслей. 
Решение Думы предусматривает, что объем средств на оплату труда может быть уменьшен только при 
условии уменьшения объема предоставляемых учреждением услуг. Также установлено, что заработная 
плата работников не должна быть ниже заработной платы, выплачиваемой до введения новой системы 
оплаты труда при условии сохранения объема должностных обязанностей.  

С информацией об итогах проведения летней оздоровительной кампании 2010 года выступила перед 
депутатами заместитель главы администрации по социальной политике Людмила Матвеева. 

http://a-iskra.ru/?p=3304


За лето на базе школ в 19 лагерях с дневным пребыванием отдохнули 1122 ребенка, из них 561 человек 
был обеспечен бесплатной путевкой. В загородном лагере «Факел» за четыре смены отдохнули 433 
человека. 70 мальчишек и девчонок осваивали навыки военной службы в оборонно-спортивных лагерях 
при школе в Костино и клубе «Крылан».  

По целевой муниципальной программе об организации трудоустройства несовершеннолетних граждан в 
2010 году выделено 150 тысяч рублей, выданных на заработную плату 209 школьникам. В летних 
трудовых бригадах отработало 230 человек. 

В целом на оздоровительную кампанию 2010 года из всех уровней бюджета израсходовано более 6,5 
млн. рублей, в том числе на подготовку лагеря «Факел» из местного бюджета 531тысяча рублей.  

Но, несмотря на успешное проведение летнего оздоровительного сезона, по-прежнему остается 
нерешенным вопрос о приобретении лагеря «Факел». Депутаты, приняв информацию к сведению, 
включили в принятое решение пункт, в котором рекомендуют администрации муниципалитета 
рассмотреть и изыскать средства для приобретения в собственность МО оздоровительный лагерь. 

В адрес главы администрации МО Алапаевское поступило письмо главы Махнёвского МО с просьбой о 
безвозмездной передаче здания больницы в поселке Махнёво целиком, т.е. вместе с помещением, 
занимаемым МУП «Аптека № 180″. Здание является неделимым и его разделение потребует от 
муниципалитета дополнительных финансовых затрат. Председатель комитета по управлению 
имуществом МО Алапаевское вышел к депутатам с предложением передать здание целиком. Депутаты 
поддержали единогласно.  

О том, как исполняется решение Думы о создании условий по обеспечению мерами пожарной 
безопасности в бюджетных учреждениях, принятое в июне 2009 года, доложил депутатам начальник 
административного отдела Евгений Харлов. 

Во втором полугодии 2009 года учреждениями здравоохранения на противопожарные мероприятия 
было израсходовано 67,25 тыс. рублей. Установлены пожарные сигнализации, изготовлены планы 
эвакуации, заправлены огнетушители, произведен замер сопротивления изоляции проводников. На эти 
же цели в 2010 году израсходовано 223,6 тыс. рублей, учреждениями культуры – 12 тыс. рублей, 
физкультуры и спорта – 29 тыс. рублей. Но недофинансирование не позволило выполнить решение 
Думы в полном объеме. Поэтому депутаты, приняв информацию к сведению, рекомендовали 
администрации предусмотреть в бюджете 2011 года средства на установку автоматической пожарной 
сигнализации в тех бюджетных учреждениях, в которых она пока еще не установлена. Что касается 
образовательных учреждений, как сообщила начальник управления образования Светлана Новикова, то 
выделенные 3,5 млн. рублей из областного бюджета на противопожарные мероприятия будут освоены 
до конца года.  
Помимо этих вопросов депутаты внесли изменения в Устав муниципального образования, признали 
обоснованными протесты прокуратуры, рассмотрели депутатский вопрос по водоснабжению жилых 
домов в п. Верхняя Синячиха.  

Светлана ВОСТРИКОВА 

Отопительный сезон 2010-2011 

НАЧАЛИ ДРУЖНО  

В МО город Алапаевск отопительный сезон начался точно в срок. О том, как он начинался, какие 
проблемы при этом возникали, нам рассказал директор ЗАО «ТЭКУР» Алексей ИВАНОВ: 

– Мы одними из первых начали подачу тепла в жилой фонд и объекты соцкультбыта. Благодаря 
усилиям главы МО город Алапаевск Станислава Владимировича Шаньгина удалось решить 
практически все вопросы с газовиками из «Уралсевергаза». В этом году удалось снизить долги за 
потреблённые теплоэнергоресурсы. Теперь они не такие страшные, как были раньше.  
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Вопрос по подаче природного газа был решён 11 сентября. С 11 по 12 сентября велись технологические 
работы по запуску газопроводов. И с 12 сентября ЗАО «ТЭКУР» приступило к подаче тепла в детские 
дошкольные учреждения, школы, учреждения здравоохранения и жилой фонд. До 15 сентября все наши 
котельные, а их 11, из них четыре в посёлке Нейво-Шайтанском, включая и недавно переданную нам в 
эксплуатацию котельную радиозавода, заработали в нормальном режиме. 

Подача тепла вызвала несколько утечек. Хотя в конце прошлого и перед началом нынешнего 
отопительных сезонов проводилась опрессовка теплосетей, которая выявила неисправности, утечки. 
Погода благоприятствовала для того, чтобы остановить подачу тепла в тот или иной объект на два-три 
дня для устранения утечек и порывов на теплотрассах. Потребители в большинстве своём с пониманием 
относились к отключениям тепла. Были и случаи, как например, с домом по улице Пушкина, 37, когда 
старшая по дому и сами жильцы обратились к нам с просьбой сделать ремонт ввода в дом и участка 
теплотрассы по двору. Люди были согласны, чтобы тепло им дали позже, но потом, зимой, они не имели 
бы проблем. Мы выполнили эти работы, отремонтировали всё, что просили жильцы.  

Много проблем у нас в посёлке Нейво-Шайтанском. Четыре поселковые котельные, работающие на 
твёрдом топливе, нам передали 1 января текущего года, то есть в разгар отопительного сезона. 
Состояние их, мягко говоря, было не очень хорошим. Но мы смогли провести капитальный ремонт всех 
котельных, отремонтировать теплотрассу от центральной котельной. К сожалению, не всё смогли 
сделать. Потому что объём работ большой и просто не хватило времени до начала отопительного 
сезона. 

Буквально за две недели до начала этого отопительного сезона мы приняли в эксплуатацию котельную 
радиозавода. Там установили дровяной котёл, на котором сейчас и работаем. Параллельно ведём 
капитальный ремонт угольных котлов в этой котельной.  

В настоящее время мы занимаемся наладкой гидравлического режима. То есть выявились дома, в 
которых либо недостаток, либо переизбыток тепла. До холодов нам нужно устранить все недочёты. 

– Алексей Анатольевич, как начали отопительный сезон другие котельные города?  

- Насколько я знаю, «Энергосервис» запустил котельную «Стройдормаша» 13 сентября. 
Станкозаводская котельная сейчас в аренде у «Облкоммунэнерго». Её запустили 17 сентября. Так что 
отопительный сезон 2010―2011 года все теплоснабжающие организации города начали дружно. 

Олег КОСТРОМИН  
«УРАЛСЕВЕРГАЗ» РАЗРЕШИЛ ПОТРЕБЛЕНИЕ ТОПЛИВА  

Рассказать о начале отопительного сезона в МО Алапаевское мы попросили начальника управления 
ЖКХ, строительства и обслуживания органов местного самоуправления Татьяну АНТИПАНОВУ: 

– Отопительный сезон в МО Алапаевское в полном объёме начался с 1 октября. «Уралсевергаз» 
разрешил потребление газа, и мы подключили оставшиеся котельные. На тот момент неподключенными 
были шесть газовых котельных.  

Угольные, дровяные и электрокотельные были включены, как и положено, в период с 15 по 20 сентября. 
Серьёзных аварийных ситуаций на сегодняшний момент нет, мелкие утечки устраняются. Всё лето была 
перетрубация между компаниями, производились ремонтные работы. 

«Уралсевергаз» разрешил потребление газа по той причине, что на территорию района зашла другая 
теплоснабжающая организация – «Облкоммунэнерго». Так как она совершенно новая, то 
«Уралсевергаз» не имеет права им отказать в подаче топливных ресурсов ― задолженностей за ней нет. 
Можно сказать, в этом плане нам повезло.  

По состоянию на 29 сентября общие долги управляющих компаний по МО Алапаевское составляют 34 
миллиона рублей. Это задолженность за электроэнергию, газ и уголь прежних теплоснабжающих 
организаций. У муниципалитета долгов нет. Администрация муниципального образования серьёзно 



работает в этом направлении. Мы написали запросы прокурору, проводили несколько заседаний 
комиссии по чрезвычайным ситуациям по вопросу расчёта за долги. С них спрашивают очень жёстко. 

Подготовила Маргарита ИВАНОВА  

СУЩЕСТВЕННЫЙ ШАГ ВПЕРЁД 

Постановлением главы Махнёвского МО отопительный сезон на территории муниципалитета начался с 
16 сентября. По информации заместителя главы администрации Махнёвского МО по экономике и 
вопросам ЖКХ Анатолия Биргера, на 27 сентября к теплу подключены все объекты, в том числе 34 тыс. 
кв. метров жилого фонда и все объекты социальной сферы. 

В настоящее время решается вопрос пуска четырёх газовых котельных. В прошлом году они работали в 
режиме пуска-наладки, сейчас готовятся к промышленной эксплуатации. В связи с оформлением 
документации на право собственности была небольшая задержка, но уже препятствий нет, и в 
ближайшее время котельные будут запущены.  
По мнению Анатолия Рудольфовича, экономическое положение в коммунальной сфере будет выгодно 
отличаться от экономического положения прошлого сезона, так как значительный жилой массив и 
объекты социальной сферы посёлка Махнёво сегодня подключены к газовой котельной. Для сравнения: 
на подключение было затрачено около одного миллиона рублей, за отопительный сезон будет получена 
экономия, так как уже не нужно будет оплачивать аренду угольной котельной, а это порядка 700 тысяч 
рублей, работу четырех кочегаров. Ну и, конечно, не идёт ни в какое сравнение труд кочегара и 
оператора газовой котельной, которая может управляться и дистанционно, здесь тоже чистая экономия. 
Это, по мнению заместителя главы администрации, существенный шаг вперёд.  

Следующим шагом на территории Махнёвского МО будет газификация частного сектора, вначале в 
посёлке Махнёво, затем – в селах Мугай, Измоденово. Предварительная работа уже проведена, началось 
формирование первого газового кооператива. Как показывает практика других территорий, стоит только 
начать создавать кооперативы в одном месте, на их примере они появляются в другом. Люди понимают, 
что газ – это комфорт, тепло и уют в домах. 

Конечно, отметил Анатолий Биргер, проблем в ЖКХ ещё достаточно, но и видны варианты решений, 
есть над чем работать. Сегодня есть уверенность, что положение в ЖКХ будет постепенно 
выправляться, и в конце концов выйдет из «аварийного» режима работы в нормальный штатный режим.  

Светлана ВОСТРИКОВА 

«И душа наполняется светом…» 

 

Крестный ход. Всю дорогу с молитвой 

В канун празднования перенесения мощей святого праведного Симеона Верхотурского из Меркушино в 
Верхотурье 23 сентября 2010 года из Тагильской слободы в Меркушино состоялся крестный ход. 
Молитвенно связав два места, где часто бывал святой Симеон, 97 человек преодолели 36 километров 
пути за восемь часов.  
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ПРЕОДОЛЕВАЯ КИЛОМЕТРЫ 

Крестный ход вышел из Махнёво в восемь утра. Впереди шли священники – отец Виталий (из п. 
Махнёво) и отец Вадим (из г. Верхняя Тура). Далее, по устоявшемуся порядку – верующие с крестом, 
иконами и хоругвями. График движения крестного хода был продуман таким образом, чтобы люди 
сильно не уставали: шли по два часа с получасовым перерывом на отдых, молитву и духовную беседу.  

Удивительно, но на приглашение об участии в крестном ходе горячо отозвались люди среднего и 
пожилого возраста – от 47 до 74 лет. Из маленьких была десятилетняя Оля, которая даже бежала 
впереди бабушки. Ребят студенческого возраста было не более десяти человек. 

Согласно графику – через два часа ― пришли на первый привал. Здесь, укрепившись молитвой, нужно 
было оценить свои силы и решить: идёшь ли дальше пешком через лес или продолжишь свой путь до 
Меркушино на поезде. Правда, лишь шесть человек, опасаясь за своё здоровье, решили совершить путь 
от Хабарчихи до Карпунино поездом и присоединиться к основной колонне уже на подступе к 
Меркушино.  

Проводив отъезжающих, отправились самым заболоченным участком. На практике это оказались самые 
благодатные метры – они буквально сплачивали людей, так как их было удобнее проходить взявшись за 
руки, поддерживая и подбадривая друг друга. 

На долгожданной сухой поляне все остановились на привал. Горячая гречневая каша, хлеб и чай 
составили желанный обед (все было заранее приготовлено в котлах на костре).  

Вокруг стояла золотая осень. Как по аллее парка, по бокам выстроились березы, осины, пихты, ели и 
сосны, между ними изредка выглядывали кедры. Воздух звенел красотой и чистотой. Хотелось 
благодарить Создателя за каждый миг, за каждый вздох, за саму жизнь… 

Но вот впереди раздались возгласы, хоругви замерли ― значит, снова привал. Тем, кто не устал, 
предложили сходить на родник. Прозрачная чистая вода, сквозь которую было видно дно ручья, 
создавала ощущение нереальности водного потока, лишь падающие листочки позволяли увидеть, где 
начинается родник.  

Дальше лес-роща кончился, и перед нами открылась дорога на территории Верхотурского уезда ― с 
высокой травой и водой в колеях. 

ВСТРЕЧА  

В шесть вечера первые паломники во главе с батюшками, хоругвями и иконами вышли на асфальтовую 
дорогу, ведущую в Меркушино. Вдруг над полями и лесом раздался колокольный перезвон. У 
Меркушинского моста во главе с владыкой Викентием шёл встречный крестный ход. 

Усталость не чувствовалась. Даже наоборот, ощущался какой-то душевный подъём. После 
благодарственных молитв и окончания вечернего богослужения все отправились ужинать и отдыхать.  

Конечно, побаливали мышцы, у кого-то ныли стертые ноги. Утром на автобусах все доехали до 
Верхотурья, где также торжественно с крестом, хоругвями и иконой подошли на поклонение к мощам 
святого праведного Симеона. Только здесь путь крестного хода считался законченным. 

Затем участники крестного хода делились впечатлениями, переживаниями, со всех сторон им сыпались 
вопросы. Слышались и сожаления о нерешительности ― «побоялась пойти». И вопрос: «Когда ещё по 
Симеоновой тропе пойдете?»… «Надеемся, что через год. А может, и весной», ― отвечаем мы.  

И душа наполняется каким-то тёплым светом ― новым ожиданием. 

Е. ДОЛЖЕНКО,  
координатор Уральского православного патриотического общества им. Святителя Николая Чудотворца  



Фото автора 

P.S. Инициаторы и организаторы крестного хода – Уральское православное патриотическое общество 
им. Святителя Николая Чудотворца, администрация Махнёвского МО, инвесторы проекта «Симеонова 
тропа» – ООО «Юнако-Инвест» (руководитель Е.А. Кочев), ОАО «Строймаш» (генеральный директор 
А.Г. Ананьев), ООО «Инвестиционная компания «Метрополис-Инвест» (директор А.Г. Суворов). 

Участники и организаторы крестного хода благодарят компании, предоставившие для паломников 
лекарства, сухари из свежего хлеба, бутылки для воды. Это компания «Биотонус» (директор О.Б. 
Акыева), ООО «Про-питание» (директор В.В. Романов), ЗАО «АДА-Уралпласт» (гендиректор А.В. 
Семидоцкий).  

Гаражные страдания и другие напасти 

Приехал на прошлой неделе один человек в магазин «Магнит», что на улице Пушкина, хотел продуктов 
взять подешевле. А получилось, что потерял гораздо больше. Прикатил наш покупатель в магазин на 
велосипеде «Стелс», поставил у входа и ушел продовольственную программу выполнять. А другой 
покупатель с криминальным уклоном сел на его велосипед и уехал в неизвестном направлении. С 
момента парковки покупателя-велосипедиста прошло буквально минут десять.  

А на улице Комсомольской ещё круче ситуация ― там сорвали замок с хозяйского дома. Неизвестные 
зашли вовнутрь и нахозяйничали, как в собственных апартаментах: вытащили денег ― 5500 рублей и 
пневматический пистолет. Эти парни так любят пострелять, да и погулять за чужой счет не прочь. 

На улице Московской гражданин Д. похитил очень ходовой этой осенью предмет – бензопилу «Штиль» 
стоимостью 8000 рублей.  

В центре города на улице Софонова в ночь с 28 на 29 сентября пострадал один из магазинчиков: воры 
оставили торговое предприятие без кассового аппарата и без компьютера. 

На улице Розы Люксембург подобная предметная история. Из частного дома посреди бела дня вынесли 
компьютер, ксерокс и золотые украшения, принадлежащие даме. На следующий день на той же улице в 
школе № 1 у несовершеннолетнего подростка при невыясненных обстоятельствах пропал сотовый 
телефон.  

Глубокой холодной ночью первого октября неизвестная группировка прокралась на улицу имени XXVI 
Партсъезда, где совершенно доступным методом зашла в дом № 7. Странно, но участники этой группы 
очень хорошо ориентировались в темноте. С частного двора гражданина К. они похитили 
металлические детали и запчасти от автомашины ГАЗ-53. 

В последнее время участились случаи проникновения в гаражи. Только за август-сентябрь 
зарегистрированы 24 факта проникновения в гаражи, пять из которых с хищением имущества.  

Воры обычно проникают в гаражи путём спиливания душек замка, с помощью подбора ключа или 
ломают двери. В основном преступники проникают в гаражи в ночное время суток. Их добычей чаще 
всего становятся электрооборудование, различные запчасти машин или иное имущество. Вот последняя 
сводка гаражных хищений. 

В городе Алапаевске по улице Новой неизвестные самым наглым образом похитили с гаража, 
принадлежащего гражданке З., металлические ворота.  

В ночь с 27 на 28 сентября в гаражном массиве на улице Ст. Разина тоже произошло хищение. Там 
преступники проникли в гараж путём подбора ключа и сняли с автомобиля ВАЗ-21099 два колеса и 
комплект чехлов. 
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Залогом успешного раскрытия такого рода преступлений является своевременное оповещение 
собственником гаража дежурной части ОВД. Однако некоторые граждане, обнаружив пропажу, 
заявляют о ней спустя какое-то время, а это затрудняет работу милиции.  

Смеем заметить, что наиболее надёжным способом защиты вашего гаража на сегодняшний день 
является его постановка под охрану в частное охранное предприятие. За отчетный период времени не 
было совершено ни одного проникновения на объекты, находящиеся под такой охраной. 

Завершаем криминальную хронику сообщением, от которого, в посёлке Нейво-Шайтанском, как 
говорится, все в шоке. Там 27 сентября по улице Малышева обнаружен труп 37-летнего мужчины с 
кровоподтёками на лице. Специалисты провели вскрытие и установили, что смерть гражданина А. 
произошла из-за кровоизлияния в головной мозг. По факту смерти возбуждено уголовное дело.  

Ольга СИМОНОВА по информации ОВД 

 12Окт 

Под знаком «Родительская доблесть» 

     Кем ты станешь, малыш, рождённый в Год Учителя? 

Есть учителя, про которых говорят: хватает и на школу, и на семью. Именно такие представители 
педагогической профессии собрались в День учителя в зале администрации МО Алапаевское. 

- Каждый из нас через всю жизнь несет в памяти имя учителя, – начал поздравление глава 
муниципального образования Иван Мельников. – И сегодня у нас прекрасное учительское сообщество. 
Мы знаем проблемы каждой школы и детского сада, стараемся их решать. Есть муниципальные 
программы на перспективу и дальнейшее развитие образования на нашей территории. Думаю, что нам 
вместе удастся решить проблемы. 

Чествование виновников торжества организаторы праздника разделили по номинациям, и первыми 
вышли на сцену молодые мамы-учителя, у которых появились малыши в Год учителя. Кстати, в этот 
день ранним утром еще у одного молодого педагога Елены Захаровой из Арамашевской школы 
родилась малышка и своим появлением как будто ответила на вопрос-название номинации «Какой ты 
будешь, малыш, рожденный в Год учителя?» – конечно, учителем! Поздравил и с благословением 
подарил мамам иконки и Закон Божий игумен Моисей.  

   Подарок от останинских коллег 
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«Любовь и вера горы сдвигают» – следующая номинация собрала женщин, в семье которых 
воспитываются особые дети. Ведущая праздника Алевтина Деева, представляя этих учителей, 
рассказала, о том, что, собирая сведения, услышала столько добрых слов в их адрес. Они не только 
родители и учителя, а еще и прекрасные садоводы, верные друзья, талантливые люди и душа любой 
компании. 

Самой многочисленной была представлена номинация «Большая семья работе не помеха». Как заметила 
Алевтина Вениаминовна, в многодетной семье минусов совсем нет, один позитив. Как правило, у 
многодетных учителей не только большая семья, у них самый большой педагогический стаж и 
соответственно самый большой опыт. В ответном слове учитель Ялунинской школы Валентина 
Красноперова, педагог с 40-летним стажем, поблагодарила за то, что «собрали в зале всех, кого хватает 
и на школу и на семью».  

Последними из виновников торжества вышли учителя, которые воспитывают приемных детей. «В них 
мое продолжение» - название номинации точно отразило однажды принятое решение подарить детям 
тепло семьи и родного дома. 

Слова поздравлений, восхищения и благодарности звучали в этот день в адрес учителей от всех 
присутствующих на празднике. Многие получили высокие награды – почетные грамоты от министерств 
образования и науки Российской Федерации, Свердловской области, администрации МО Алапаевское, 
управления образования. Учительским вальсом поздравил коллег директор Нижнесинячихинской 
школы Илья Деев, танцевальными номерами – учителя Останинской школы, а педагоги Кировской 
школы устроили дефиле вязаных вещей учителя Алевтины Шолоховой. Атмосферу праздника создал 
творческий коллектив Останинского ДК,  

Светлана ВОСТРИКОВА. Фото автора  

Сила есть – ума не надо? 

 

Из-за подобных примеров вандализма жизни многих людей подвергаются опасности 

Количество ДТП из-за превышения водителями скорости постоянно растёт. В одних случаях водители 
нарушают скоростной режим сознательно, а в других ― случайно. В некоторых ситуациях это 
происходит не по их вине. Часто дорожные знаки, ограничивающие скорость перед опасным поворотом, 
подвергаются порче. Причем портят знаки именно в тех местах, где они действительно необходимы, где 
не раз происходили аварии. Кому же дорожные знаки мешают? Увы, хулиганов на большой дороге 
немало. Видимо, таким образом они скрашивают свой непритязательный досуг. А лихим водителям того 
и надо ― их останавливают сотрудники ГИБДД, а они в ответ: «Никакого знака не видел».  

Мы провели анализ и пришли к выводу: в последнее время на улицах города и района участились 
случаи вандализма, из-за порчи дорожных знаков подвергается опасности огромное количество людей.  

Кто совершает эти поступки? Может, пенсионеры, люди преклонного возраста? Может, сотрудники 
ГИБДД из другого города? Но если серьёзно, то здравомыслящий человек скажет ― это подростки, 
молодые люди, которые живут по принципу: сила есть, ума не надо. И «удаль» свою молодецкую они 
оттачивают на хулиганских действиях. Дорожные знаки ― любимые их объекты. И невдомёк 
хулиганам, что порча дорожных знаков ― это самое настоящее преступление.  
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Что толкает молодёжь на совершение вандализма? То ли затаённая обида на знаки, то ли элементарная 
глупость или неспособность отличить дорожный знак от бестолковой и бесполезной железяки? 
Непонятно… Поэтому для того, чтобы предотвратить порчу знаков по незнанию, для начала напомним 
жителям нашего города о том, что такое дорожный знак. 

Дорожные знаки ― это фигуры определённой формы, размеров и окраски, устанавливающееся на 
автомобильных дорогах и городских улицах для предупреждения водителей и пешеходов об опасных 
участках и информирования участков дорожного движения о введённых ограничениях или иных 
особенностях его условий.  

За 83 года, начиная с 1927-го, когда в СССР впервые были стандартизированы дорожные знаки, их 
количество увеличилось с 6 до 126. Весомая прибавка, притом, что каждый из них требует к себе 
уважительного отношения ― соблюдения указаний, предписаний, запретов. 

Все знаки на городских улицах освещены или покрыты светоотражающими материалами, 
обеспечивающими их распознавание в тёмное время суток. Благодаря такому покрытию знаки можно 
разглядеть с расстояния 100 метров. В случае, если условия движения таковы, что знаки, 
расположенные справа по ходу движения, могут быть не замечены водителями, они должны быть 
повторены над проезжей частью, на разделительной полосе или левой стороне дороги (улицы).  

Нет никакой необходимости выкапывать знаки с целью их перемещения, а также поворачивать их, 
сгибать, разукрашивать маркером, краской для улучшения видимости. Уважаемые жители, можете быть 
уверены, до вас всё уже сделано, все знаки приведены в надлежащий вид и не требуют вашего 
дополнительного вмешательства. 

Поэтому мы настойчиво призываем всех участников движения учиться взаимному уважению, к 
ответственности за своё поведение на дорогах. Берегите дорожные знаки! Они реально увеличивают 
безопасность дорожного движения, то есть охраняют жизнь водителей и пассажиров, взрослых и детей.  

Е. НАБИУЛИНА, инспектор по пропаганде 

 14Окт 

Герои жатвы-2010 

 

Алексей Васильевич МИРОНОВ 

Были времена, когда передовики различных производств не сходили с первых полос газет. Рубрики 
«Его величество ― рабочий человек» или «Герои жатвы» были постоянными, а за персоналии этих 
публикаций мы поистине испытывали гордость. 

Времена шли и попутно менялись, менялись и газетные публикации. У журналистов считалось особой 
доблестью написать о проблемах, разрухе, упадке… Пожалуй, сегодня времена опять поменялись и 
появилась насущная необходимость явить миру его истинных героев. Знакомьтесь: герои жатвы-2010. 

- Здравствуйте! Я хочу познакомиться и написать про ваших передовиков, – сказала я 
генеральному директору ООО «Арамашево» Маргарите Николаевне Ялуниной с порога. 
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- Пожалуйста! Мы очень рады! Правда, один из них, Сергей Валерьевич Дунаев, сейчас в командировке 
и будет поздно. 

- Ничего, мы потом еще приедем. 

- Хорошо! – ответила Маргарита Николаевна и выделила мне сопровождающих ― управляющего 
Михаила Александровича Телегина и водителя Анатолия, лихо управлявшего «вороным норовистым 
мустангом» ульяновских автопроизводителей. 

Через несколько минут мустанг резво взял с места в сторону складов и зернохранилищ. 

Езда по сильно пересеченной местности на этом вездеходе отлично приводит в чувство и вправляет 
мозги. Говорят, когда-то у «Алапаевской искры» была почти такая же редакционная машина, возможно, 
менее черная и блестящая и с другими амортизаторами, на которой тогдашние журналисты с ветерком 
гоняли по полям за героями своих публикаций. Не удивительно, что статьи отличал бодрый стиль и 
позитивный настрой… 

Об этом я думала, пока мы подъезжали к складу №3. 

- Алексей Васильевич! К вам гости. 

- Кто там еще от дела отрывает? – ответила нарочитым баском темнеющая пасть склада №3 и оттуда 
вышел нам навстречу улыбающийся во всю мощь своего обаяния мужчина. 

Алексей Васильевич Миронов ― оператор-наладчик зерносушильного комплкса КЗС-50, признан 
лучшим по профессии. 

- Здравствуйте! И кто ко мне пожаловал? 

- Здравствуйте, я корреспондент газеты. Хочу про вас написать… 

- Зачем? Что обо мне писать 

На самом деле Алексей Васильевич скромничает. Он имеет за плечами уникальный опыт и стаж работы 
― порядка 45 лет, то есть работать начал еще подростком. Не смотрите, что на снимке он столь суров. В 
действительности открыт и улыбчив. 

- Полтора метра не досыпай, Алексей Васильевич! – сказала, проходя мимо, о чем-то только им двоим 
понятном, миниатюрная, но очень строгая женщина. 

- Ишь, распоряжается! – улыбнулся Миронов. 

- Это Лариса Петровна Симкина ― наш главный агроном. – отрекомендовали ее мои сопровождающие. 

- Моя ученица! – с какой-то по истине отеческой гордостью и теплотой во взоре проводил ее Алексей 
Васильевич. 

- Он нас здесь всех и всему научил, – улыбается Михаил Александрович. – Мастер на все руки! Все 
умеет! Все делает! 

Он знает о труде хлебороба все-все: от самых азов до вершин агротехнической науки. Раньше он был 
главным агрономом хозяйства, сегодня уступил дорогу молодым. 

- Алексей Васильевич, как вам нынешний урожай? Год-то непростым был. 

- Нормальный урожай. Нас вовремя в мае помочило, всходы землю закрыли от солнышка, а дальше не 
страшно было. Нормальный урожай! – авторитетно заверил меня мастер на все руки. 



В это время на склад заехал грузовик, и Алексею Васильевичу стало некогда с нами разговаривать ― 
нужно зерно погрузить. 

 

Николай Александрович ИСАКОВ 

Мы попрощались и отправились в бескрайние поля хозяйства на поиски другого нашего героя ― 
Николая Александровича Исакова, одного из лучших комбайнеров района, намолотившего во время 
уборки 1476 тонн зерна на своем комбайне «Дон-1500Б». 

Путь был не близок, извилист и ухабист, но вороной и блестящий уазик с легкостью преодолевал все 
крутые спуски-подъемы. 

Где-то в полях, уже на подъезде к месту встречи, мы проезжали вдоль берега какой-то речушки. 

- Здесь весной очень красиво! Во время посевной, особенно в ночную смену, бывало, остановишься – 
тишина! Только соловей заливается… – чуть мечтательно сказал Михаил Александрович, глядя на 
черные, оголенные осенью стволы деревьев, которые проплывали по нашему левому борту. – Это же 
черемуха все! Здесь ее целые заросли по берегу. В мае необыкновенно красиво! 

- Романтичная у вас профессия! 

- Еще бы, конечно! – улыбнулся мой собеседник. – Целый день на свежем воздухе… 

Так за разговором мы добрались до нужного места. Красный трактор Николая Александровича виднелся 
еще где-то вдали. Я заняла место, чтобы ракурс съемки приближающейся техники был более 
эффектным. Картинка в видоискателе моей камеры была более чем красивой: золото оставленной 
пшеничной стерни и чернота вспаханной земли создавали очень динамичный живописный контраст. 
После этого я вряд ли когда-нибудь назову осенний пейзаж унылым… 

А на языке земледельцев эта осенняя работа называется подъем зяби. Мощный трактор МТЗ-15-23 
быстро одолел разделяющее нас расстояние, и из кабины показался человек, который явно был смущен 
таким вниманием к своей персоне… 

- Николай, к тебе корреспондент. О тебе написать хотят и сфотографировать… 

- Зачем! Не надо… – пытался возражать Николай. 

- Надо! Страна должна знать своих героев в лицо! 
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Николай ― а это молодой мужчина, который, тем не менее, уже более двадцати лет посвятил себя 
такому многотрудному делу ― хлебороба ― совсем стушевался. 

- Скажите, а как вы выбрали такую профессию? Вы где-то учились? ― задаю я первый пришедший 
в голову вопрос, чтобы хоть как-то начать разговор. 

- Никак не выбирал. Просто технику люблю, и все. Учился на курсах в Талице, когда хозяйство эти 
новые тракторы закупило. 

- Новые? Это те, которые с кондиционером? 

- С кондиционером? Хотелось бы! – улыбнулся Николай наивности вопроса. 

- Скажите, а сколько вам нужно вспахать земли в день? 

- Норма – 10 гектаров в день. Сейчас я только начал. Вообще это новый оборотный плуг, который 
позволяет продолжать работу, не разворачивая трактор. Очень производительно!… 

Потом мне рассказали еще массу технических подробностей, которые, боясь что-либо перепутать, 
воспроизводить не берусь. А затем наш передовик заторопился продолжить работу. Нужно успевать, 
пока погода позволяет! Мы не стали мешать… 

От редакции: Конечно, это не все передовики. В ближайшее время мы познакомим вас, уважаемые 
читатели, с лучшими комбайнерами зерноуборочных машин из ООО «Деевское» и СХПК «Пламя» 
Олегом Валерьевичем Огий и Николаем Павловичем Барышниковым, лучшим заготовителем кормов из 
СПК «Колхоз имени Чапаева» Сергеем Леонидовичем Шестаковым и лучшим трактористом-
машинистом из того же хозяйства Вениамином Александровичем Борисихиным. И еще многими 
другими. 

Елена КЛЕЩЁВА. Фото автора 

К здоровью сделай шаг 

 

Тысячу шагов не отмеряли, но шли все бодро 

8 октября на стадионе «Фанком» города Алапаевска встретились представители двух поколений – 
старшего и младшего. Это были студенты профессиональных учебных заведений и члены городской 
ветеранской организации, которые провели совместную акцию «1000 шагов к здоровью». 

Организатором акции стал центр детских и молодёжных инициатив «Феникс» (директор Елена 
Спиридонова). 
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– Объявляя акцию, мы не ожидали, что придёт столько народу, – призналась Елена Михайловна. – 
Поэтому не запланировали каких-либо масштабных мероприятий. Решили попробовать: собраться и 
посмотреть, как это воспримут люди. А что получилось ― судите сами.  

А люди подошли к обозначенному мероприятию ответственно ― пришли в спортивной форме, с 
плакатами и даже и с воздушными шарами. Вообще, обстановка напоминало преддверие какого-то 
праздника ― все друг другу улыбались, шутили и чего-то ждали. 

А теперь о том, как проходила акция. Началась она с построения, во время которого в единую колонну 
выстроились и стар, и млад. Впереди шли студенты из медучилища № 3 города Алапаевска. Замыкали 
шествие ветераны.  
Кто ― молча, кто ― «в ногу», кто ― с песней прошли участники акции неровным строем вдоль 
стадиона. И вышли к трибунам на беговую дорожку (сделали таким образом сотни «шагов к 
здоровью»). Провели зарядку на свежем воздухе и пригласили желающих принять участие в самом 
забавном состязании ― беге на шпильках. Желающие нашлись. Более того, провели даже три забега: 
среди студенток и среди преподавателей.  

 

В беге на шпильках соревнуются и преподаватели 

«Старт» дан. И в резиновое покрытие дорожек врезались острые «шпильки» бегунов. Дистанцию 
спортсменки одолели за считанные секунды. Зрители ликовали! Наблюдать за происходящим интересно 
было всем. В результате быстрее всех (за 8,9 сек) дистанцию одолела студентка АМУ Виктория 
Магнусская. Второй (за 10,1 сек) к финишу пришла учащаяся АИТ Елена Бунькова. Третьим призёром 
(с результатом 10,8 сек) стала также студентка АИТ Ксения Черемных. 

В последнем забеге участвовали преподаватели Алапаевского профессионального лицея. Среди низ 
первой (с результатом 15,2 сек) стала И.Разумеева, второй ― Л. Парфёнова (16,5 сек).  

Затем всем предложили узнать уровень своего артериального давления и рост, которые любезно 
согласились измерить сотрудники Алапаевского физдиспансера. На этом всё. 

А погода навевала самые радостные, самые приятные чувства ― хотелось взять мяч, побегать по полю, 
пробежаться по дорожке или понаблюдать за бегущими, но… акция была пробной, поэтому активных 
игр не предусматривала. Собрались ― уже хорошо. А люди ждали чего-то большего ― ведь так 
приятно собираться вместе, да ещё и на стадионе. Поэтому расходились немного разочарованным, 
обсуждая один и тот же вопрос: получилось так здорово, но почему же так мало?  

Как сказала Елена Спиридонова, подобные мероприятия решено сделать традиционными. 
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Призёры забега на шпильках Ксения Черемных и Елена Бунькова 

ВСТРЕЧА ПОНРАВИЛАСЬ?  

Анатолий Иванов, председатель городского совета ветеранов: 

– Я очень рад, что все мы, любители спорта разных возрастов, собрались сегодня на стадионе 
«Фанком». Хочется, чтобы нормой жизни стали для кого-то 100, а для кого-то 5 тысяч шагов в день. 
Нужно, чтобы такие встречи, как сегодняшняя, стали регулярными.  

Елена Бунькова, студентка АИТ 

– Очень хорошо, что устроили подобную акцию. На каблуках я бежала первый раз ― и лично мне 
понравилось. Очень необычно. Считаю спортивных акций для молодёжи в городе должно проводиться 
больше.  

Нина Колосова, пенсионер 

– Мероприятие понравилось. Приятно, что нас, пожилых, не забывают, приглашают. Тем более, акция 
проведена совместно с молодёжью. Жаль только, что для нашего возраста не предусмотрели никаких 
соревнований, а мы рассчитывали. Видите, даже кроссовки надели.  

Таисья Балахничёва, пенсионер 

– Считаю, что по времени маловато. Программа должна быть более расширенной. Нужно, чтобы и 
молодёжь, и люди нашего возраста побольше побегали или походили. Ведь желающие были. А так… 
собираться всегда приятно, тем более, что погода позволяет.  

Наташа Коробейникова, студентка АИТ 

– Спорт – это то, что сегодня нужно молодёжи. Сейчас модно заниматься спортом. Я сама занимаюсь 
волейболом. Мне понравилось, что нас собрали сегодня на стадионе. Получилось, на мой взгляд, 
интересно.  

Анна ОЩЕПКОВА. Фото автора  
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 15Окт 

Звонят, откройте дверь. Перепись на пороге 

 

В опроном пункте сбора и учёбы переписчиков 

11 октября, понедельник. На улице Павла Абрамова, 8 суетно, шумно и многолюдно. Дверь самого 
первого кабинета, что слева, открыта, словно приглашение войти. Мы и зашли. Именно здесь находится 
опорный пункт сбора и учёбы наших переписчиков. 14 октября ― начало переписной кампании. В 
составе команды одни женщины. Все уже получили синенькие портфели с надписью «Федеральная 
служба государственной статистики» и такого цвета шарфики со специальными логотипами-эмблемами. 
На шарфе вышиты слова «Всероссийская перепись населения». 

У каждого переписчика есть ещё один важный предмет ― именные бейджики. Это удостоверение 
переписчика, в нем четко указаны фамилия, имя и отчество переписчика и стоит его личная подпись. 
Вот и весь внешний облик человека- переписчика. В портфелях они будут носить переписные 
документы, а шарфик, помимо информации, будет нести в себе и утеплительную функцию, ведь на 
дворе осень. В комплект переписчика входит ещё и свисток, который нужен для безопасности.  

Мы пообщались с одной из женщин, которая будет переписчиком на период Всероссийской переписи 
населения. Наталья Юозапасовна Зырянова ответила на наши вопросы.  

- Я впервые участвую в переписной кампании, пришла по приглашению инструктора. Для меня это не 
только способ немного заработать. Испытываю особенное чувство – чувство заинтересованности и 
значимости от участия в общегосударственном деле. Знаю, что здесь нужны люди ответственные, 
коммуникабельные, общительные, вежливые. 

- И образованные?  

- Конечно, у меня, например, среднее техническое образование. У нас все переписчики грамотные, все, 
кто пришел сюда, отлично прошли итоговое тестирование после учебы. Все на 100 процентов! 

   Переписчики Екатерина Ибнеева (слева) и Наталья Зырянова 
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- А как же физическая нагрузка?  

- Нас это не пугает. Переписчики полны оптимизма и готовы ко многим пешим маршрутам. Не страшат 
ни расстояния, ни верхние этажи. Если надо – значит надо. А свой участок, на котором мы будем 
работать, узнаем 13 октября. 

- А дома как относятся к вашему выбору быть переписчиком?  

- В семье получаем поддержку, относятся с пониманием. Уже в курсе, когда и в какое время мы будем 
заняты государственной работой. 

- Что вы ждёте от населения?  

- Ждём понимания и поддержки. Если у населения доброжелательное отношение, то беседа займёт 
минут 15-20 на опрос одного члена семьи. У нас два бланка, которые нужно будет заполнить. 

- Желаю вам только добрых маршрутов и только правдивых ответов.  

- Спасибо, постараемся сработать без ошибок. 

Напомним, что Всероссийская перепись населения – это сбор сведений о лицах, находящихся на 
сегодняшний день на нашей территории. Проводится перепись на всей территории Российской 
Федерации по единой государственной методологии в целях получения обобщённых демографических 
данных, экономических и социальных сведений.  

Перепись населения ― основной источник информационных ресурсов, касающихся численности и 
структуры населения. Данные Всероссийской переписи населения необходимы для выполнения 
функций органов власти, разработки прогнозов и программ социально-экономического развития 
государства. 

Ольга СИМОНОВА  
Фото Кирилла ЧЕРНЫШОВА  

Какой ответ? 

Организаторы переписей некоторых стран давно отказались задавать вопросы, на которые 
опрашиваемые отвечают с неохотой, понимая при этом, что информация окажется недостоверной и все 
усилия будут потрачены впустую.  
Некоторым гражданам вопросы предстоящей Всероссийской переписи населения кажутся «вторжением 
в частную жизнь». Например, вопрос об источниках средств существования. Хотя в анкетах не просят 
указывать суммы дохода. Основной принцип переписи – не подтверждать ответы на вопросы какими-
либо документами. Государство, гарантируя защиту всех данных, ожидает получить полную и 
достоверную информацию. А вы честно ответите на вопросы переписчика?  

О.В., медицинский работник: 

- Честно ли отвечу на вопросы? А что скрывать? Что сегодня у нас тайна? По-моему всем и так всё друг 
про друга известно, если уже доходы не только властьпредержащих, но и членов их семей печатают в 
газетах, то что скрывать всем остальным? Поэтому лично я, о чём спросят, то и скажу. 

Андрей В., служащий: 

- А что, у кого-то есть другие варианты? Для меня ― нет. Как я понимаю, ни о чём таком не 
спрашивают, на что нельзя было бы честно ответить. Конечно, если человеку есть что скрывать, тогда 
другой вопрос… А вы думаете, если человек перепесчику не скажет правду, то он вам через газету в 
этом признается? 
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Мария Владимировна, пенсионерка: 

- Я считаю так: если люди не будут правдиво отвечать на вопросы переписчика, то перепись получится 
недействительной. Тогда зачем она вообще нужна? И как можно не ответить по совести? Нас всегда 
учили говорить только правду, тем более, что информацию собирают не лично о каждом, а вообще по 
стране. Поэтому собираюсь честно ответить на все вопросы. 

Ирина Ш., домохозяйка: 

- Как я отвечу на вопросы переписчика? Отвечу честно, а как ещё? 

Н.В., служащая: 

- Никак, потому что в переписи участвовать не собираюсь. По-моему, ни к чему хорошему они не 
приводят. Лучше мы жить не стали, скорее, наоборот. 

Игорь С., водитель: 

- Конечно, честно. А что скрывать? 

Оксана Х., бухгалтер:  

- Странный вопрос. Я как-то не задумывалась, можно ли отвечать на такие опросы нечестно… Мне 
кажется, что на вопросы переписчика нужно ответить только правдиво. Лично я так и сделаю. А иначе 
зачем нужна перепись? 

Валентина Александровна, пенсионерка:  

- Понятно, что честно. Как я могу отвечать нечестно? Для меня это не приемлемо. 

Роман Н., студент:  

- Отвечу честно. 

А.И., ведущий специалист:  

- Честно ли отвечу на вопросы? Естественно, честно. Тем более что нас предупредили, что сообщённая 
информация никуда не пойдёт и никому передаваться не будет. А мы привыкли верить нашему 
государству и правительству. 

На официальном сайте «perepis-2010.ru» написано следующее: «Если Вам не хочется отвечать на какие-
то вопросы при членах своей семьи, можно прийти на переписной участок. Переписчик сохранит 
конфиденциальность Ваших ответов. И наконец, можно отказаться от ответов на какие-то вопросы или 
вообще не проходить перепись, что, конечно, крайне нежелательно. Никаких репрессий за этим не 
последует. Однако отказ от участия в переписи будет способствовать искажению реальной картины 
численности и структуры населения России. Поэтому необходимо, чтобы ответы были максимально 
полными.  

Что же касается опасений граждан по поводу полученной в ходе переписи информации, в том, что она 
может быть использована против них, то это просто неосуществимо: введенный в компьютер массив 
информации не будет содержать личных данных, таких, как фамилия, имя, отчество и адрес 
проживания. Задача переписи – получить обобщенную информацию о населении, а не о каждом 
человеке персонально». 

Подготовила Наталья БОРИСОВА  

 



От Болотовского до Симеоновой тропы 

 

Алексей Бадаев в Мугайском музее 

В День учителя Махнёвское муниципальное образование с официальным визитом посетил министр 
культуры и туризма Свердловской области Алексей Бадаев. Программа пребывания министра была 
обширной – нужно было за три с небольшим часа постараться показать весь потенциал Махнёвского 
муниципального образования, организовать встречу с населением, обсудить все важные и значимые 
вопросы. 

Встретив министра возле села Измоденово, глава Махнёвского муниципального образования Николай 
Сарычев сопроводил его до первого места посещения – в Махнёвскую детскую музыкальную школу, где 
состоялось 30-минутное заседание рабочей группы антикризисной комиссии с повесткой дня «О ходе 
реализации регионального компонента приоритетных национальных проектов в сфере культуры 
Махнёвского муниципального образования».  

По информации главного специалиста отдела культуры, физической культуры, спорта, молодежной 
политики и туризма администрации Махнёвского муниципального образования Марины Шариповой, 
региональный компонент приоритетного национального проекта в Махнёвском муниципальном 
образовании реализуется эффективно: в 2009 году освоено 472,7 тысячи рублей (63 тысячи рублей – 
средства областного бюджета, 409,7 тысячи рублей – средства местного бюджета) реализован на сто 
процентов, в 2010 году план составляет 320 тысяч рублей (174 тысячи рублей – средства областного 
бюджета, 146 тысяч рублей – средства местного бюджета), на 5 октября он исполнен на 73,2 процента. 

Директором ДК Марселем Галимовым поднята основная проблема – недостаточность средств на 
содержание муниципального учреждения, а Марина Корнилова, директор музыкальной школы, 
высказала пожелание подыскать отдельное помещение под концертный зал, так как на сегодняшний 
день все массовые мероприятия проходят в фойе музыкальной школы.  

Далее путь министра и главы Махнёвского муниципального образования лежал в с. Болотовское, куда 
они направились для осмотра уникального сероводородного источника и грабовой рощи, которые могут 
быть использованы для развития туризма. Согласно данным из книги краеведа Владимира Кислых «На 
сибирской дороге», старинное уральское село Болотовское основано в начале XVII века ямщиком Ларей 
Болотовым. Здесь проходит условная граница между Уралом и Сибирью, а до 1919 года здесь же 
проходила административная граница между Тобольской и Пермской губерниями. 

Использование минеральных вод сероводородного источника, а также отсутствие на сотню километров 
крупных промышленных предприятий, загрязняющих окружающую среду, по мнению главы Николая 
Сарычева, наиболее благоприятны для строительства рекреационной зоны (курорт или санаторий). 
Минеральные воды, вскрытые скважинами у сел Болотовское и Фоминское, по результатам 
исследований Екатеринбургского медицинского научного центра, могут быть применимы как напиток в 
лечебных целях при заболеваниях желудочно-кишечного тракта, а также полезны для наружного 
использования. На сегодняшний день администрацией Махнёвского МО проводится работа по 
привлечению инвесторов .  
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Следующим объектом, который был запланирован для посещения министром, было начало Симеоновой 
тропы. В 2009 году произведена километровая навигационная съемка Симеоновой тропы, расчистка 
самого тракта, обустроено начало тропы со стороны поселка Махнёво. В июне 2010 года на Симеоновой 
тропе состоялась встреча представителей духовенства и местной власти, в результате которой 
Екатеринбургская епархия внесла предложение совершить 23 сентября крестный ход паломников по 
Симеоновой тропе от Махнёво до Меркушино. Работы по восстановлению тропы позволили 
Махнёвскому муниципальному образованию войти в комплексную областную государственную 
целевую программу «Формирование туристско-рекреационной зоны «Духовный центр Урала» на 2011-
2015 годы». Разговор министра и главы у начала тропы строился на рассмотрении вопросов 
строительства природного парка «Симеонова тропа» в п. Махнёво. 

После обеда в здании Думы Махнёвского муниципального образования министр провел прием граждан 
по личным вопросам. Местный краевед Владимир Кислых обратился с вопросом развития туризма на 
территории Махнёвского муниципального образования, попросил помощи в разработке и обустройстве 
маршрута, который может проходить по реке Тагил, подключив к разработке руководителей городов 
Нижний Тагил, Верхняя Салда, поселка Махнёво. Владимир Александрович также поднял вопрос о 
создании муниципального музея в Махнёво и попросил помочь Махнёвскому муниципалитету в 
оформлении памятников истории и культуры, на что получил положительный ответ и рекомендации 
руководству Махнёвского муниципалитета обратиться в министерство культуры и туризма 
Свердловской области.  

Завершающим этапом поездки стало посещение Мугайского музея народного образования и 
библиотечного дела. Времени оставалось совсем немного, и экскурсия получилась краткой, но 
насыщенной. Заведующая Мугайским музеем Ольга Усеинова рассказала историю возникновения музея 
и показала основные его залы. Особое удивление, впрочем, как и у многих посетителей музея, у 
министра вызвали растущие настоящие лимоны. И правда, ярко-зеленые созревающие плоды похожи на 
искусственные, но Ольга Сергеевна развеяла все сомнения: взяв ножницы и срезав самый спелый лимон 
она преподнесла его в подарок министру. 

Визит министра культуры и туризма Свердловской области позволяет ожидать положительных сдвигов 
в решении проблем в области культуры и туризма на территории Махнёвского муниципального 
образования.  

Отдел культуры, физической культуры, спорта, молодежной политики и туризма Администрации 
Махнёвского муниципального образования 

Фото Г.ГАВРИЛОВОЙ 

КУЛЬТУРА ТРАДИЦИОННО НА ВЫСОТЕ  

На обратном пути Алексей Бадаев побывал с визитом в администрации МО Алапаевское. Министра 
встретили глава муниципалитета Иван Мельников и начальник отдела культуры Ольга Зенкова. В 
кабинете главы Иван Анатольевич дал краткую характеристику состояния культуры на территории МО. 

На сегодняшний день в муниципалитете работают 32 культурно-досуговых учреждения. За последние 
шесть лет не закрылось ни одно из них. Есть программы развития, определены планы. Как заметил Иван 
Анатольевич, в районе культура традиционно находится на высоте. Творческие коллективы – 
постоянные участники всевозможных творческих конкурсов, и зачастую являются победителями и 
лауреатами.  

На прием к министру приехали руководители культурных учреждений со своими проблемами. К 
примеру, в Коптеловском ДК давно уже требует капитального ремонта отопительная система, в трех 
муниципальных музеях, входящих в состав Верхнесинячихинского музея, нет охранной сигнализации. 
Недостаточное техническое оснащение испытывают районные библиотеки, на селе существует 
проблема с клубными специалистами. Пристрой Останинского ДК давно не ремонтировался, документы 
уже переданы депутату областной Думы Анатолию Марчевскому – просьба к министру поддержать 
проект по ремонту. Отвечая на вопросы, министр ссылался на 131-й Федеральный закон, 



прописывающий полномочия муниципальной власти, на решения других проблем просил готовить 
документы. 

В связи с очень плотным графиком визита Алексей Бадаев из всей программы выбрал посещение 
Коптеловского музея.  

Светлана ВОСТРИКОВА 

Анатолий Шестаков стал чемпионом России 

 

А.Тимченко (слева) вручает кубок чемпиона России А.Шестакову 

2 и 3 октября в Перми состоялись XV Всероссийские конно-спортивные соревнования. Это был 
праздник коннозаводства. В нём приняли участие лучшие наездники, лучшие лошади ведущих 
коневодческих хозяйств, ипподромов и частных лиц. На языке этих специалистов конно-спортивные 
соревнования называются «испытанием лошадей рысистых пород». 

Гостей ипподром приветствовал губернатор Пермского края О.А. Чиркунов: «…Искренне рад 
приветствовать на Пермской земле лучших наездников России, всех поклонников этого прекрасного 
вида спорта! Уверен, что мастера-наездники Прикамья и гости Пермского ипподрома 
продемонстрируют лучшее из того, чем славится конный спорт: скорость, бескомпромиссную борьбу на 
дистанции, стремление и волю к победе. Именно это и зажигает зрительские трибуны, окружает 
соревнования аурой чистоты и азарта, без которого немыслим настоящий спорт. 

Желаю всем участникам состязаний добра, удачи, вдохновения, на беговой дорожке, а зрителям 
незабываемого и красивого зрелища!»  

 

Призы для чемпионов 

За титул сильнейших конников Всероссийских соревнований боролись команды: Республики Удмуртия, 
Саратовской области, Пермского края, Омской области, Свердловской области, Курганской области, 
Республики Башкортостан, Оренбургской области, Воронежской области, Тюменской области, 
Челябинской области, Самарской области. 
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Более 120 рысаков вышли в эти дни на призовую дорожку ипподрома. Судейская коллегия состояла из 
судей Всероссийской категории под председательством главного судьи Александра Михайловича 
Тимченко – генерального директора ассоциации “Росплемконезавод” (г. Москва).  

В программе соревнований были Чемпионат ковалей, гладкая скачка на дистанцию 1600 метров и 2000 
метров, заезды на рысаках орловской породы разного возраста, ринг-выводка орловских рысаков 
(чемпионат по типу и экстерьеру лошади). 

 

Юрий Татаринов 

Пермяки подготовились к соревнованиям основательно. Они в третий раз за всю, более чем столетнюю 
историю ипподрома, принимают на своей земле Всероссийские бега. Многие заезды выиграли именно 
пермяки, а в целом команда Пермского края стала победителем XV Всероссийских конно-спортивных 
соревнований.  

На вторую ступеньку пьедестала почёта поднялась команда Челябинской области.  
Свердловские конники оказались на третьем месте.  

В команде Свердловской области лучших результатов добились конники из Алапаевского района. Это 
Анатолий Шестаков из села Голубковского, который на сером жеребце по кличке Кабак выиграл 
двухгитовый приз Колорита для рысаков старшего возраста орловской породы и стал чемпионом 
России 2010 года. 

Другой наш наездник, Юрий Татаринов из села Останино Алапаевского муниципального образования – 
на лошади по кличке Мисс стал вторым в заезде на приз памяти Героя социалистического труда А.В. 
Соколова для рысаков 4-х летнего возраста, уступив чемпиону России всего полсекунды. Но это – 
спорт. И эти полсекунды отодвинули нашего конника на второе, но призовое место.  

Владимир МАКАРЧУК. Фото автора 

 20 Окт 

Почти апокалипсис 

С середины субботы, все минувшее воскресенье и понедельник 
жители центральной части города остались без воды, а утро понедельника усугубило ситуацию еще и 
отсутствием электричества и телефонной связи.  
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По сообщению начальника управления здравоохранения МО город Алапаевск Павла Губина, в ряде 
отделений городской больницы воды с середины субботы также нет ― в сангородке, соматике и 
роддоме. Как заверил Павел Юрьевич, авария на работу больниц никак не повлияла ― подвоз воды был 
оперативно организован. Главное, в основном корпусе по ул. Ленина, 123, где размещаются хирургия и 
реанимация, перебоев с водой нет. 

Больше всего население смущало отсутствие информации: что случилось? когда будет? где брать воду? 
– вот те вопросы, что живо интересовали людей в выходные у подъездов и в магазинах.  

- Авария! Вон III Интернационала всю перекопали! Воды долго не будет! – авторитетно заявляла одна 
интеллигентного вида дама и скупала оптом минералку в магазине. Следом стояла бабуля и тоже 
тянулась за бутылью с водой… 

Нас, естественно, также заинтересовали эти вопросы, за разъяснением которых мы обратились к 
директору МУП «Городской водоканал Алапаевска» Валерию Канахину.  

- Действительно, сложилась аварийная ситуация в районе школы №3. Здесь теплотрасса, идущая к 
школе, раздавила трубу водовода. 

И теплотрасса и водовод проложены непосредственно под весьма 
оживленной дорогой плюс «прыжки» автотранспорта над лежачими полицейскими усиливают нагрузку 
на все коммуникации, все это вместе со временем и привело к такой непростой ситуации. Ее устранение 
займет время, поскольку трубу водовода под теплотрассой трудно достать. Пришлось раскопать почти 
70 метров дороги. Думаю, если не возникнут дополнительные трудности, к вечеру понедельника, часам 
к 22 ― 23, аварию устраним. Бригады работают круглосуточно.  

Что касается подвоза питьевой воды, то по звонку в аварийную службу мы выезжаем в те дома, где вода 
временно перекрыта. А перекрыта она в домах по улице Фрунзе, частично по улицам Братьев 
Останиных и Пушкина. В остальных домах центральной части вода, пусть и с небольшим напором, но 
есть. Кроме того, работают колонки. То есть люди совсем без воды не остались, а в скором времени и 
аварию устраним. 

На оперативном совещании у главы МО город Алапаевск главный государственный санитарный врач в 
городе Алапаевске и Алапаевском районе Юлия Питенко назвала сложившуюся ситуацию 
чрезвычайной и выразила недоумение по поводу того, что о положении дел их службе стало известно 
лишь утром в понедельник: «Если воды в домах и учреждениях нет более восьми часов, ситуация 
считается чрезвычайной. В соответствии с требованиями санитарных правил, водоснабжающая 
организация, в частности МУП «Водоканал», обязана немедленно сообщить о возникновении аварийной 
ситуации и о принимаемых мерах по ее ликвидации в Роспотребнадзор. Поэтому ко всем организациям, 
которые были обязаны нас известить, будут применены меры административного воздействия, согласно 
статье 19.7 Кодекса об административных правонарушениях».  
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Пока остается неразрешенным положение с электроаварией. По информации советника главы Юрия 
Ахмедова, подачу электроэнергии возобновили без устранения аварии. Так что отключение, чтобы 
устранить причину, может повториться. 

Наученные опытом, горожане в понедельник продолжали скупать воду в магазинах. После обеда 
практически во всех торговых точках центральной части города, воды в бутылках уже не было.  

Елена КЛЕЩЁВА, Светлана ВОСТРИКОВА 
Фото Кирилла ЧЕРНЫШОВА  

День матери: не хватило атмосферы праздника 

 

Картина из бисера семьи Сарвилиных 

7 октября в Доме культуры посёлка Западный состоялся первый этап областного фестиваля творчества, 
посвящённого Дню матери. В нём приняло участие 26 мамочек сразу с трёх муниципальных 
образований – г.Алапаевск, Алапаевское и Махнёвское. Номинации были традиционными: декоративно-
прикладное и изобразительное творчество, музыкальное творчество и хореография. Впрочем, весь 
конкурс оказался традиционным. 

Своего рода отдушиной послужила выставка мам-мастериц и их деток, воспитателей учреждений. Здесь 
уточним, что в конкурсе имеют право принимать участие женщины, награждённые знаком 
«Материнская доблесть», женщины, воспитывающие приёмных детей, семейные династии и 
воспитанники центров социальной помощи семье и детям.  

На выставке сразу обращали на себя внимание работы Сарвилиных Ольги Владимировны и её дочери 
Маши из Алапаевска. Пасхальные яйца, ожерелья, сумочки, картины, куклы ― всё-всё из бисера. 
Интересные работы в технике батик были у Светлана Степановны Тимофеевой и её дочки Юлии из 
В.Синячихи. Если мама представила спокойный натюрморт под названием «Пионы», то «Поцелуй» 14-
летней Юли выглядит психоделично и кокетливо. Кроме того авторству этой девушки принадлежит и 
ещё одна любопытная работа, выполненная в технике папье-маше – «Грибная семейка». 

Масштабную выставку вязаной одежды, ковровой вышивки оформила учитель технологии махнёвской 
школы Галина Александровна Кокшарова. А её шестилетняя дочь Сонечка сама сделала симпатичные и 
яркие фенечки из ленточек. Разнообразные изделия из бересты привезла «гостевая семья» из Арамашево 
– Тамара Николаевна Деева и её воспитанница Лена Порошина. Говорят, что свои изделия они делали 
вместе, в четыре руки. Изюминкой стала одежда для собачек Татьяны Леонидовны Тиванюк из 
Алапаевска.  
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Лариса Ячменёва с дочерью Натальей 

В этой номинации приняло участие четырнадцать женщин. Остальные номинации выглядели намного 
слабее и малочисленнее, поэтому отметим отличительное. Так, достойные вокальные данные у Ларисы 
Владимировны Ячменёвой и её дочери Натальи, которые вместе исполнили песню «А я млада!». Дуэт 
оказался хорош: обе видной славянской внешности, с льняными волосами и голубыми глазами, красивы 
и утончённы. Лариса Владимировна преподаёт в ДШИ посёлка Западный. 

Задорно спели песню «Большой хоровод» две милые девочки Ксюша и Маша Чапурины из центра 
социальной помощи семье и детям Махнёвского МО. В этой номинации вновь проявили себя 
Кокшаровы из Махнёво: маленькая Соня показала, как умеет играть на скрипке. А следующее 
выступление по праву можно назвать лейтмотивом Дня матери, потому что очень трогательно 
выглядела песня Кирилла Дылдина и его мамы-опекуна Ирины Владимировны Клещёвой из 
Алапаевска. Сколько нежной любви и преданности было в незатейливой песенке маленького Кирилла 
про собаку Мухтара, и как старалась мама Ирина, аккомпанируя ему на гитаре. Женщины семейной 
династии Напольских-Устюговых из Верхней Синячихи вообще отказались от музыкального 
сопровождения и исполнили романс «В лунном сиянии», сопровождая слова тоненьким звоном 
колокольчика.  

 

Наталья Немыкина из п.Махнёво с танцем "Девичий" 

В последней номинации «Хореография» участницы сделали ставку на китчевое подобие русских 
народных традиций. Увы, это не выглядело оригинальным, но среди прочих можно выделить семью 
Буркановых из Арамашево. Здесь мама олицетворяла беспокойную наседку, а детишки ― непослушных 
цыплят. Выглядело свежо, хотя танцем это тоже не назовёшь. Скорее всего, танцевальной картинкой. 

http://a-iskra.ru/wp-content/uploads/2010/10/P1020990.jpg�
http://a-iskra.ru/wp-content/uploads/2010/10/P1030039.jpg�


Члены жюри удалились на подведение итогов. Умения участников предстояло оценивать 
художественному руководителю МУ «Культурно-досуговый центр» МО Алапаевское Екатерине 
Авдюковой, директору ДШИ пос. Западный Ларисе Шевелевой, директору комплексного центра 
социального обслуживания населения Лидии Корюкаловой и начальнику территориального управления 
социальной защиты населения по г.Алапаевску и Алапаевскому району Татьяне Пайвиной. Пока 
женщины совещались, зрители с удовольствием послушали двух вокалисток ДК Западного ― Татьяну 
Папулову и Гульнару Сеферову.  

Все участники были награждены благодарственными письмами и подарками от администраций 
муниципальных образований. А дипломы победителей и право защищать территорию на втором этапе 
фестиваля, который пройдёт в Восточном управленческом округе, получили: в номинации 
«Декоративно-прикладное и изобразительное искусство» – семья Сарвилиных, МО г.Алапаевск, в 
номинации «Музыкальное творчество» – семья Ячменёвых, МО г.Алапаевск, в номинации 
«Хореография» – семья Устюговых-Напольских (танец в духе русского народного исполняла внучка 
Анна). 

Дипломы были вручены, но не хватило атмосферы праздника, будто и не мам собрались чествовать, а 
провести концерт художественной самодеятельности. Серьёзно подкачало музыкальное сопровождение 
во время церемонии награждения: музыка не совпадала с происходящим, а порой и вовсе мешала. 
Члены жюри не пользовались микрофоном, а многие участницы разъехались во время концерта.  

Маргарита ИВАНОВА 

Фото автора  

Туда не зарастёт народная тропа 

 

Директор Дома культуры Наталья Николаевна Устинова 

Лето для нашей сельской культуры тоже выжалось жарким, но не в пожароопасном смысле, а в плане 
благоустройства. Особенно здорово получилось это у работников Дома культуры села Голубковского. 
Коллектив этого учреждения культуры во главе с его директором ― Натальей Николаевной Устиновой 
так постарался, что завоевал первое место в смотре – конкурсе по благоустройству среди 
муниципальных учреждений района. За свой инициативный и вдохновенный труд по благоустройству 
приклубной территории и ремонт внутри Дома культуры на районной ярмарке, проходившей недавно в 
посёлке Верхняя Синячиха, Дом культуры села Голубковского был отмечен грамотой и подарком ― 
фотоаппаратом «Олимпус». Слух об инициативе сельских клубных работников дошел и до города. 
Чтобы посмотреть картину воочию корреспонденты «АИ» отправились в село Голубковское. 

Глава сельской администрации Владимир Борисович Устинов отзывается о своих работниках культуры 
благозвучно. 

– К зиме Дом культуры подготовился очень хорошо. Главное ― отремонтировали котельную. И в самом 
Доме культуры всё покрашено и побелено. Внутри помещения порядок наведён: кругом чистота, 
красота. И цветники у них нынче летом были красивые, всё цвело… Очень хорошо подготовились к 
зиме.  
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Галина Александровна Бунькова, руководитель кукольного театра 

Наш Дом культуры и в районе отметили, да и на дне села в Голубковском наша местная комиссия тоже 
отдала Дому культуры первое место по благоустройству среди сельских учреждений. На моей 
территории эта организация сегодня ― самая лучшая. В прошлом году школа заняла первое место, а 
нынче ― Дом культуры. 

– Пойдёмте, пойдёмте, я вам всё покажу и расскажу!  

Приветливо, с улыбкой встречает нас директор Дома культуры Наталья Николаевна, заводит разговор о 
своём учреждении, ставшей ей родным домом. 

– У нас в Доме культуры два этажа, это гримёрная, это зрительный зал, сцена…  

Мы видим уютное фойе, декорированное цветами, новую одежду сцены (с покупкой помогла 
предпринимательница Вера Викторовна Агапитова, а сшили занавес сами), слышим запах свежей 
краски. Ещё прохладно. Наталья Николаевна будто прочитала мои мысли. 

– Тепло уже на подходе. Своя котельная к работе готова. Сейчас помещение быстро нагреется… Перед 
побелкой стены пришлось сначала отмывать. Потом всю плитку покрасили водоэмульсионкой. 
Работали без выходных, никто не гнушался работы. У нас в котельной работают четыре мужчины, так 
они какие только поручения не выполняли! В зрительном зале все кресла отремонтировали, и вообще 
вся мужская тяжелая работа была на них. Да и творческие работники Дома культуры тоже занимались 
ремонтом. В этом деле нам помогали даже собственные дети и мужья.  
Где средства взяли? А вот ― сами и зарабатывали! Выручку от платных дискотек всю израсходовали на 
краску.  

 

Татьяна Петровна Бунькова, заведующая сельской библиотекой 

Здесь надо отметить, что Дом культуры летом из-за ремонта не закрывался. Клубники отлично 
понимали, что молодёжи и сельским ребятишкам некуда идти. И ремонтировали, и мероприятия 
проводили, и концертные программы создавали, и с агитбригадой против пьянства выступали, словом 
поворачивались! Ну, конечно, и за помощью обращались, ведь благоустройство ― дело затратное. 

- Вот Эдуард Александрович Загумённых, депутат районной Думы ― подарил лавочки для зоны 
отдыха, Виктор Александрович Новосёлов помог с пиломатериалом … Братья Вараксины с дровами 
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помогали. Спасибо им за это большое. Посмотрите на наши зоны отдыха, люди заходят, а 
предупреждаю ― соблюдайте порядок и чистоту.  
Конечно, остаётся ещё самый больной вопрос ― это капитальный ремонт крыши. Тут нам самим не 
потянуть. Говорят, что в стране кризис, не хватает на культуру денег. А смета на ремонт крыши лежит в 
администрации.  
Пожарные приходили, посмотрели, остались довольны. У нас есть и светильники над выходами, и двери 
зрительного зала широко открываются, только утеплять их надо…  

 

Ирина Александровна Пантюхина, заведующая детским сектором 

А для кого стараемся? Так для селян родных! Местный зритель очень любит мероприятия наши 
мероприятия. На концертах и праздниках – зал полон! Люди очень хорошо идут на самодеятельных 
артистов, лучше, чем на заезжих профессионалов. 

Это не только моя заслуга, у меня работники очень хорошие: Галина Александровна Бунькова ― 
сколько здесь цветов развела, Ирина Александровна Пантюхина (обожает музыку, ещё у Беляева пела), 
Дмитрий Владимирович Михайлов (и кочегар, и аккомпаниатор) – тоже незаменимый помощник…  

Получается, что создавать красоту это очень увлекательное мероприятие, в том плане, что захватывает и 
увлекает. Так получилось и с работниками Голубковского ДК. На следующий сезон они уже мечтают 
высадить цветник не стихийно, а по плану, по цветовой гамме. А ещё хотят провести реконструкцию 
балкона, закрыть, облагородить. Конечно, очень многое в перспективных планах Натальи Николаевны. 
Нужны новые костюмы для участников самодеятельности, да и современная аппаратура не помешает. И 
всё для того, что б не зарастала народная тропа к Дому культуры. Чтоб приходила вся местная 
молодёжь только сюда, а не на автобусную остановку. 

Думается, что всё у них получится, не может не получиться. У таких творческих и инициативных 
людей, как в коллективе сельского Дома Культуры села Голубковское. Как говорит, Наталья 
Николаевна, делают они это не ради конкурса по благоустройству, а ради красоты и удовольствия.  

Ольга СИМОНОВА 
Фото Кирилла ЧЕРНЫШОВА  

 21Окт 

Офисное поколение 

Беру очередной номер «АИ» и просматриваю объявления: «Требуется бухгалтер с опытом работы от 
двух лет», «Заместитель директора. Опыт работы в сфере торговли от одного года», «Компания 
приглашает на работу торгового представителя. Опыт работы обязателен». От наличия слова «опыт» в 
каждом подобном объявлении складывается стойкое ощущение дежа-вю. Если перевести с языка 
работодателя на язык соискателя, это обозначает примерно следующее: «Вчерашние студенты нам не 
нужны».  
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К выпускникам учебных заведений, да и вообще, к молодёжи у работодателей отношение всегда 
очень настороженное: уедет в большой город, уйдёт в армию, забеременеет, а если ребёнок уже есть, 
значит, будет часто выходить на больничный. Да и неопытные ещё, руку не набили. Значит, нужно 
обучать, а это время, производственные затраты, возможные потери… В итоге из молодёжи на работу 
берут только действительно ценных «кадров», в которых уверен. А куда же остальные? 

ВСЕГО ЧЕТЫРЕ СТАЖЁРА 

– Давайте посмотрим, – раскладывает бумаги Ирина Витальевна Агапитова, и.о. начальника 
отдела спецпрограмм Алапаевского центра занятости. – Вот информация о выпускниках 2010 года, 
которые стоят или стояли на учёте в Алапаевском центре занятости. Скажу по самым большим цифрам: 
14 поваров и семь маляров из Алапаевского профессионального лицея, семь специалистов сервиса на 
транспорте, шесть техников технологии машиностроения и шесть техников технического обслуживания 
и ремонта автомобильного транспорта из Алапаевского индустриального техникума, пять учителей, три 
мастера производственного обучения и три электрогазосварщика из Алапаевского профессионально-
педагогического колледжа, шесть медсестёр и два фельдшера из медицинского училища № 3, три 
инженера из УГТУ-УПИ, четыре слесаря по ремонту сельскохозяйственных машин из 
Верхнесинячихинского профессионального училища. И это только наши учебные заведения.  

Всего же на данный момент на учёте состоят 376 человек из города и района от 16 до 29 лет, 
выпускников ― 56.  

- Зачем тогда ребята выбирают эти профессии, если знают, что будут проблемы с 
трудоустройством? – говорит директор центра занятости Ирина Сергеевна Логинова. – Чем они только 
руководствуются при выборе профессии? 

– А вообще насколько реально устроиться на работу в Алапаевске молодому человеку?  

- Вполне реально. Если есть желание работать, – продолжает Ирина Логинова. – Приведу вам 
пример. Программа поддержки занятости населения Свердловской области предусматривает 
организацию стажировки выпускников учебных заведений на предприятиях. На время стажировки, 
которое длится до полугода, центр занятости возмещает работодателю затраты на оплату труда стажёра 
и его наставника. Стажёр приобретает опыт работы на предприятии, получает стаж. И что вы думаете? 
С трудом мы набрали четырёх стажёров, хотя программой предусмотрен показатель – шесть человек. 
Договоры на стажировку центр занятости заключил с двумя предприятиями: Первая лесопромышленная 
компания и Верхнесинячихинский лесохимический завод. Стажироваться выпускники пошли по 
профессиям юрисконсульта, электромонтёра, бухгалтера. 

Это наглядная картина. По общению с молодёжью мы делаем вывод, что ожидания молодых 
людей по уровню работы и условиям труда высоки. Среди выпускников идёт явный перекос в сторону 
специалистов по экономике и управлению, сокращается их число в области архитектуры, 
машиностроения, приборостроения, радиотехники, сельского хозяйства. Почему рабочие профессии 
являются непривлекательными в глазах молодёжи? Потому что зачастую уровень заработной платы 
таких специалистов ненамного больше прожиточного минимума. Для молодых людей сегодня очень 
важно и содержание работы. Они хотят трудиться на современном оборудовании, в комфортных и 
безопасных условиях. Поэтому многие и стремятся в офисы.  

ХОТЯТ В КАБИНЕТЫ 

Примерно то же самое про офисы ответила заместитель директора Алапаевского 
индустриального техникума Ольга Владимировна Камсваева, когда мы задали вопрос, почему столько 
выпускников АИТ приобретают статус безработного: 

– Ну ведь никто не желает работать на станке, все хотят в кабинеты. Почему у нас такие цифры 
именно по технологии машиностроения? Заводы не работают, а уезжать студенты в другие города не 
торопятся. А специальность выбирают по той простой причине, что нет конкурса, поступить проще.  

Хотя у нас заключены договора на прохождение практики с екатеринбургским ОАО 
«Пневмостроймашина», с Челябинским металлургическим комбинатом. Ребята там проходят практику, 



и если есть желание, то остаются. В прошлом году так отправили 12 человек. Там им предоставляют не 
только работу и заработную плату, но и жильё. 

Если же говорить о другой специальности - «Сервис на транспорте», – то здесь вполне понятно 
нежелание молодых людей работать по специальности: в нашей пригородной компании очень 
небольшая зарплата.  

В общем-то с теми молодыми людьми, которые выбирают в жизни путь наименьшего 
сопротивления, всё понятно: им не поможет ни центр занятости, ни преподаватели, ни родители. Ровно 
до тех пор, пока они сами не начнут строить своё будущее. Но так ли плохо внутреннее желание 
устроиться на высокооплачиваемую работу, которая по нраву?  

В ПОИСКАХ ЛУЧШЕЙ ДОЛИ 

Надежда Вьюницкая в своё время окончила университет, стала дипломированным психологом, 
но работу по специальности в Алапаевске так и не нашла: «В 2009 году я выпустилась. Пробовала 
самостоятельно искать работу, но не получилось. Поэтому встала на учёт в центр занятости. Вакансии 
предлагали, но потом выяснялось, что работодателю не нужен человек без опыта работы. Предлагали и 
общественные работы, но меня это не устраивало. Мыкалась какое-то время, пока не нашла объявление 
о свободной вакансии продавца в магазине. Уже неважен диплом, лишь бы куда-нибудь. Но в магазине 
отношения не сложились, получилось устроиться в муниципальное учреждение, но и здесь ждало 
разочарование. Совсем недавно я уволилась и снова пришла в центр занятости». 

Попробуйте поразмыслить сами: пять лет человек корпел над получением диплома о высшем 
образовании. Естественно, каждый из нас хотел бы лучшей доли для себя. Желание, кажется, вполне 
оправданное.  

Это же желание двигало и другой девушкой - Анной Мельниковой, когда после окончания 
педагогического колледжа в Нижнем Тагиле она приступила к поискам работы. Первым желанием было 
остаться в Тагиле, но несколько месяцев штурма газет в поисках объявлений ни к чему не привели. 
Неподходящий район и маленькая зарплата ― главные причины её отказов. Отсутствие опыта ― 
главная причина отказов работодателя. Так и не сложилось. Анна приехала обратно домой, где удалось 
устроиться по программе общественных работ в детский сад. Так началась трудовая жизнь. Спустя 
какое-то время ей предложили вакансию помощника воспитателя, а сейчас она работает воспитателем. 
Её трудовая книжка уже не пуста. 

Взрослым удобно рассуждать о молодёжи как о лентяях: не хотят учиться, зарабатывать. Как 
сказал однажды знакомый мужчина про молодого парня, испытывающего проблемы с работой, шёл бы 
в грузчики. С другой стороны, каждый родитель желает для своего ребёнка спокойного труда, высокого 
общественного положения, статуса, если хотите. Поэтому и отправляют своё чадо учиться в вуз, 
начиная говорить с детства: «Нужно обязательно получить высшее образование». Здравый это эгоизм 
или нет? Не виноваты ли мы сами в том, что сформировали поколение менеджеров и управленцев? 
Предлагаем порассуждать и высказать своё мнение по этой теме в комментариях на нашем сайте.  

Маргарита ИВАНОВА 

Диплом или опыт? 

Ваше чадо наконец-то получает диплом о высшем образовании. Родительское тщеславие на 
самом высоком уровне. Но вот только дочка или сын в заботе и печали: с трудоустройством большие 
проблемы. Разосланы резюме и пройдены собеседования. А от работодателя так и нет приглашения. 
Везде хотят и дипломированного специалиста, и молодого, и с огромным опытом! Мы обратились к 
некоторым нашим руководителям с вопросом: «При приёме на работу какого работника вы 
предпочтёте: с опытом, но без диплома, или специалиста с дипломом, но молодого и без опыта?»  

Лидия Ивановна Корюкалова, директор комплексного центра социального обслуживания 
населения: 
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– На сегодняшний день в нашем коллективе работают люди как со специальным образованием, 
так и без него. Но последние неплохо справляются со своими обязанностями, так как в процессе работы 
ими уже приобретён немалый опыт. В последнее время, согласно установке министерства, мы 
настроены на приём специалистов с высшим образованием ― менеджеров по социальной работе. Так, в 
селе Толмачево у нас уже работает молодой специалист. Есть и в управлении свои профессионалы, и на 
местах. Получить образование социального работника можно даже в Алапаевске, не выезжая в 
Екатеринбург или Нижний Тагил. Надо сказать, что на сегодняшний день наша профессия очень 
востребована. Выпускники с дипломом могут устроиться по специальности.  

Людмила Викторовна Черепанова, директор МУ «Культурно – досуговый центр»: 

- В нашей системе клубных учреждений работает много людей опытных и образованных. Но не у 
всех у них специальное образование клубного работника. Есть очень хорошие музыканты и без 
диплома. Вообще, в учреждениях культуры, особенно на селе, всегда не хватало руководителей-
специалистов. Поэтому, если придёт человек с дипломом колледжа искусств, конечно, возьмём. 
Теоретически. На сегодняшний день у нас вообще нет вакансий.  

Ирина Ивановна Креккер, начальник службы персонала ОАО «Завод Стройдормаш»: 

– Если пришел молодой человек без опыта, но с нашим дипломом, например, со специальностью 
«технология машиностроения», либо машины и оборудование, то я приму его, потому что у нас есть 
вакансия на должность инженера-конструктора. А если придёт человек на бухгалтерскую должность, то 
здесь я выберу человека опытного. Всё зависит от вакансии, которая в данный момент имеется на нашем 
предприятии.  

Индивидуальный предприниматель Елена Геннадьевна Серкова, хозяйка кафе: 

– Нам нужен повар, и если у него большой опыт работы, то, невзирая на отсутствие диплома, я 
возьму его на работу. Но если придёт молодой человек только что окончивший лицей и колледж, то мы 
тоже возьмём его на работу. А опыта он наберётся и на нашем предприятии. Это возможно. Так, 
например, нам всё ещё нужны такие работники в кафе посёлка Верхняя Синячиха. Трудно себе 
представить водителя без специальных прав на вождение автомашины, а юриста без диплома. Также 
невозможно себе представить врача или хирурга без высшего образования. И, приходя в больницу, мы 
тоже хотим, чтобы нас принял опытный специалист, профессионал, а не стажер или студент.  

Ольга СИМОНОВА 

Футбольный «НИСИН»: конец сезона – отлично! 

     Атакует Дмитрий Абрамов 

Конец футбольного сезона в районе выдался насыщенным: лучший футбольный клуб района 
«Орион» завершал в сентябре-октябре сразу несколько турниров разного уровня, причем везде 
выступил успешно. В Нижней Синячихе давно ждали титулованных соседей, но именно из-за занятости 
они не могли приехать. И вот наконец-то 17 октября встреча произошла. 

Немного нервно прошла подготовка к игре. Студенты не смогли приехать: один игрок накануне 
получил серьезную травму, другого вызвали срочно на работу, а третьего хворь неведомая подкосила. 
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Выручили, как уже неоднократно бывало в этом году, «орионовцы». Валерий Кривошеин встал в ворота 
«НИСИНа», и игра состоялась. 

«Орион» начал, как и положено фавориту, легко и непринужденно. Очень быстро ими был забит 
первый гол. Дальше игра пошла более ровно – гости подолгу контролировали мяч, экспериментировали 
с составом, а «НИСИН» оборонялся и по возможности контратаковал. Атаки получались довольно 
острыми: дважды гостей выручала штанга, но и свои ворота сохранять было нелегко. К концу первого 
тайма – 2:2.  

После перерыва «орионовцы» начали такую массированную бомбардировку ворот, что казалось 
устоять невозможно. Выстояли! Когда напор немного ослаб, а собственные силы слегка восстановились, 
получилось провести несколько острых атак. Фортуна улыбнулась. Практически все мячи, что попали в 
створ ворот, оказались в сетке. А вот верхнесинячихинцам, несмотря на явное преимущество, не везло. 
К середине второго тайма – 6:2. 

Последние 15 минут матча были для хозяев поля особенно трудными. Игра без замен отняла все 
силы. Такая близкая и, честно говоря, неожиданная победа, казалась вот-вот может ускользнуть. Был 
момент, когда «Орион» буквально за минуту забил два гола. Но… все получилось – 8:5. Теперь уже с 
уверенностью можно сказать: футбол в Нижней Синячихе есть! Особенно важно понять это тем 
ребятам, которые, несмотря на холод и ветер, пришли поддержать своих и которые через пару-тройку 
лет вольются во взрослый футбол, усилив «НИСИН».  

В заключение хотелось бы отметить лучших игроков. Александр Балакин забил четыре гола на 
любой вкус – один красивее другого. Таджикский «легионер» Рахмудин Сафаров надежно отыграл в 
линии обороны. Ну и, конечно, самый полезный игрок на поле Дмитрий Абрамов. Он не только забил 
три гола, но и успевал возвратиться в защиту, что особенно ценно в игре с таким соперником. Молодцы! 
Хочется пожелать «НИСИНу» дальнейших успехов и пригласить мальчишек и девчонок из Нижней 
Синячихи заниматься футболом. 

Д. БУТЫРИН, инструктор-методист по физической культуре в с. Н. Синячиха  
Фото автора 

Отопительный – не ледниковый, или Даёшь тёплое отопление! 

За окном осень… У природы свой сезон, а в системе ЖКХ – свой, 
отопительный. Но тепло ли сегодня в ваших квартирах? А если нет, куда вы идёте жаловаться? Одна 
наша горожанка не стала терпеть ледниковый период у себя в квартире и дошла до суда. И вот что из 
этого получилось.  

ДЕЛО – ТРУБА 

В апреле 2010 года в открытом судебном заседании было рассмотрено гражданское дело о 
защите прав потребителя.  

Н.В. Быкова обратилась с иском к ООО «Премиум-Строй» о защите прав потребителя, требуя 
взыскать с ответчика компенсацию морального вреда в размере 25000 рублей.  

Прошлым летом одна организация, а конкретно ООО «Премиум-Строй», заключила договор на 
выполнение ремонта многоквартирного жилого дома. В частности, нужно было отремонтировать 
системы отопления. Когда ремонт свернулся, а на дворе был осенний холод, то и в квартирах дома, где 
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проживала Нина Васильевна Быкова, тоже поселился холод. Длительное время – с 17 октября 2009 года 
по 7 февраля 2010 года – температура там была низкой, не выше 16 градусов. 

Конечно, жители дома не сидели сложа руки. Более всех стала беспокоиться Н.В. Быкова. Она 
неоднократно обращалась в ООО «Премиум-Строй» с требованием надлежащим образом 
отремонтировать систему отопления в ее квартире, а также извещала о низкой температуре ТСЖ 
«Толмачевский» и управляющую компанию ООО «Коммунальные услуги».  

Пришли в отремонтированный дом специалисты из «Коммунальных услуг». Пришли и 
установили, что в квартире истицы температурный режим действительно не соблюдается. Тогда 
управляющая компания сделала Н.В. Быковой перерасчет платы за отопление. Пришлось вернуться в 
так называемый отремонтированный дом и ООО «Премиум-Строй». Его работники что то опять 
ковырялись в трубах, и в проблемной квартире Быковой изменяли схему подачи отопления. 

Несмотря на действия, осуществленные ООО «Премиум-Строй», работа системы отопления в 
квартире истицы не улучшалась. Только 7 февраля 2010 года в результате замены ООО «Премиум-
Строй» вентиля на общей трубе отопления, в квартире многострадальной женщины стало теплее.  

Несмотря на то, что ремонтники в её квартире появлялись не однажды, Нина Васильевна решила, 
что низкая температура в течение длительного времени была связана с плохим ремонтом системы 
отопления, а холод в квартире доставлял женщине как физические, так и большие нравственные 
страдания. Она решила пойти в суд и написать заявление о возмещении морального вреда. 

ВЕНТИЛЬ  

В суде «Премиум-Строй» не отрицал обстоятельств, на которые указывала заявитель. 
Действительно, это предприятие на договорной основе с ТСЖ выполняло работы по замене труб 
системы отопления в многоквартирном доме. После выполнения работ и подачи отопления Н.В. Быкова 
неоднократно обращалась к ответчику с жалобами на низкую температуру в квартире. И «Премиум-
Строй» трижды безвозмездно производил в её квартире ремонт отопления, изменяя всякий раз схему 
подачи теплоносителя. Но! в квартире всё равно было холодно! 

А в феврале этого года рабочие, проводя очередной ремонт отопления в доме, обнаружили, что 
ранее установленный ООО «Премиум-Строй» вентиль на общей трубе системы отопления, по которой 
осуществляется обратная циркуляция теплоносителя, является неисправным. Этот самый вентиль 
препятствует нормальной обратной циркуляции теплоносителя. Они заменили неисправный вентиль и 
тепло пошло! Только после этого жалобы истицы на низкую температуру батарей прекратились.  

«А МЫ НЕ ВИНОВАТЫ!» 

Но ООО «Премиум-Строй» иск в суде не признало. А отказ свой мотивировало тем, что 
температурный режим в квартире Быковой низкой, не превышающей 50 градусов, температуры 
теплоносителя, подаваемого котельной. И во всём обвинило ТСЖ «Толмачевский» и управляющую 
компанию ООО «Коммунальные услуги», которые эксплуатировали котельную. А ООО «Премиум-
Строй», мол, все делало нормально, по схеме, по разводке.  

Представители управляющей компании ООО «Коммунальные услуги» указали на то, что после 
выполнения работ ООО «Премиум-Строй» и начала отопительного сезона от жителей указанного дома, 
в том числе от Н.В. Быковой, стали поступать жалобы на низкую температуру ― не выше 16 градусов. 
Так, Н.В. Быкова с октября 2009 года по февраль 2010 года обращалась с указанными жалобами в 
«Коммунальные услуги» четырежды. После каждого ее обращения специалист УК ООО 
«Коммунальные услуги» проверял температурный режим у Н.В. Быковой дома и фиксировал 
температуру ниже нормы. За такое положение с батареями «Коммунальные услуги» снижали Быковой 
плату за отопление. 

Только после 8 февраля, когда окончательно наладили систему отопления, жалобы на низкую 
температуру от жильцов дома по ул. Тимирязева, 18 (название улицы изменено) перестали поступать.  



Представитель УК ООО «Коммунальные услуги» считает, что низкий температурный режим в 
квартире Быковой был вызван не низкой температурой теплоносителя, а недостатками ремонта системы 
отопления.  

Самое интересное то, что до ремонта (как говорили сами жильцы) система отопления работала 
нормально. А вот работники, делавшие ремонт, частенько находились в нетрезвом состоянии. После 
ремонта, выполненного ООО «Премиум-Строй», почему-то стал страдать только дом по ул. Тимирязева, 
18. Соседний же дом по ул. Тимирязева, 20, запитанный от той же котельной, был в это время тёплый. 

Вентиль на общей трубе обратной циркуляции, установленный при производстве ремонта ООО 
«Премиум-Строй», оказался некачественным и препятствовал нормальной обратной циркуляции 
теплоносителя, что понижало коэффициент полезного действия теплоносителя. Бракованный вентиль 
был заменен ООО «Премиум-Строй» 7 февраля.  

Возражения ответчика ООО «Премиум-Строй» о том, что на качество отопления, кроме 
неисправного вентиля, мог влиять некачественный теплоноситель, опровергается актом контроля 
теплоносителя, составленным УК ООО «Коммунальные услуги». Напомним, что в следующем доме, 
обслуживаемом той же котельной, было тепло. 

ЧЕЛОВЕК ТЕПЛОЛЮБИВ  

Всем уральцам, и не только уральцам, известно, что допустимая температура в жилых 
помещениях должна быть не менее 20°С, но в любом случае не может быть менее 18 градусов. То есть 
температура воздуха в квартире Н.В. Быковой в установленный период не соответствовала санитарным 
нормам. 

Женщина в этот период сильно болела. Из объяснений и выписки из истории болезни Быковой 
следует, что в её квартире с октября 2009 года по 7 февраля 2010-го по вине ответчика температура 
воздуха не поднималась выше 16 градусов, а также неоднократно была ниже указанного значения, 
доходя до 11 градусов! Истица в связи с низкой температурой, кроме имевшихся у нее хронических 
заболеваний, приобрела сопутствующее заболевание – острый бронхит с затяжным характером течения.  

Здесь уместно напомнить, что в соответствии со ст. 15 Закона РФ «О защите права 
потребителей» моральный вред, причиненный потребителю вследствие нарушения изготовителем 
(исполнителем, продавцом, уполномоченной организацией или уполномоченным индивидуальным 
предпринимателем, импортером) прав потребителя, предусмотренных законами и правовыми актами 
Российской Федерации, регулирующими отношения в области защиты прав потребителей, подлежит 
компенсации причинителем вреда при наличии его вины. Размер компенсации морального вреда 
определяется судом и не зависит от размера возмещения имущественного вреда. 

ВИНА УСТАНОВЛЕНА  

Вина ответчика ООО «Премиум-Строй» в нарушении прав потребителя установлена. 

Суд счел общеизвестным, не нуждающимся в доказывании то обстоятельство, что нахождение 
человека в условиях низких (ниже установленных санитарными нормами) температур причиняет 
гражданину физические и нравственные страдания, то есть моральный вред.  

При определении размера компенсации морального вреда суд, под председательством судьи В.В. 
Петрашова, исходит из того, что Н.В. Быкова по вине ответчика претерпела физические и нравственные 
страдания, связанные соответственно с ощущением физического дискомфорта и переживаниями по 
этому поводу. 

О глубине физических страданий свидетельствует то, что Н.В. Быкова в связи с 
переохлаждением приобрела сопутствующее заболевание – острый бронхит, затяжной и тяжелый, в 
связи с длительным воздействием на нее низких температур. Физические страдания и её нравственные 
страдания были усугублены тем, что Н.В. Быкова является престарелым и нездоровым человеком. И это 



тоже принял суд. Всем понятно, что ее переживания по поводу длительного физического дискомфорта и 
состояния здоровья были особенно острыми.  

Но, руководствуясь принципами справедливости и разумных пределов, суд посчитал, что размер 
требования о компенсации морального вреда, заявленный истицей, является чрезмерным, в связи с чем 
считает определить размер компенсации морального вреда в сумме 5 000 руб. 

Указанная сумма компенсации морального вреда подлежит взысканию с ООО «Премиум-Строй» 
в соответствии со ст. 15 Закона РФ «О защите прав потребителей» и ст.151, 1099–1101 Гражданского 
кодекса Российской Федерации.  

Суд также обязал взыскать с ответчика ООО «Премиум-Строй» и госпошлину.  

Если в ваших квартирах холодно и вы испытываете нравственные и физические страдания – 
жалуйтесь! И ваши права будут защищены. 

Ольга СИМОНОВА по материалам суда  
Фамилия главной героини изменена  

По закону джунглей 

 

Н. Лунин: "Вот так были вынуждены проложить новую дорогу" 

«Уважаемая редакция! Пишут вам жители села Арамашево Николай Маркович и Елена 
Викторовна Лунины.  

Мы живём на окраине села, и к нашему дому ведёт единственная дорога, по которой можно 
относительно свободно проехать в любое время года. Месяц назад эту дорогу перегородил забор, за 
которым началось строительство частного дома. И нам буквально перекрыли путь к дому.  

За разъяснением мы неоднократно обращались в сельскую администрацию. Ответ один: 
участок, отведённый под строительство, не должен занимать проезжую часть. Несколько раз 
обращались к главному архитектору МО Алапаевское Алексею Фоминых. Посмотрев проект, 
архитектор также сообщил, что граница участка, отведённого под строительство, проходит вдоль 
дороги, не захватывая её. Но до сих пор дом продолжает строиться, дорогу никто не освобождает. 

Зимой и в межсезонье другого пути добраться до нашего дома нет. Мы оба уже пенсионеры, 
вместе с нами проживает семья сына, в которой четверо маленьких детей. Каждый день их нужно 
отвозить в садик и школу.  

В случае необходимости до нас не сможет доехать даже машина скорой помощи. Весной этого 
года у нашего соседа случился приступ – открылась язва. «Скорая» не смогла добраться до места – 
застряла.  

Если нет возможности вернуть прежнюю дорогу, тогда нужно сделать другую. Мы не против 
такого варианта.  

Через вашу газету хотим спросить: кто нам может помочь? где искать справедливости?  
С уважением семья Луниных.»  
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Для того чтобы разобраться в ситуации на месте, мы выехали в село Арамашево и встретились с 
семьёй Луниных. 

Надо сказать, что в этой части села, действительно, в последнее время развернулось массовое 
строительство. Дома строятся и местными жителями и гостями из Екатеринбурга, как в случае со 
строительством дома на соседнем с Луниными участком.  

Безусловно, новый сосед (как мы ни бились, фамилию его ни в сельской администрации, ни у 
главного архитектора получить не смогли) Николая Марковича и Елены Викторовны человек 
дальновидный: ценил, что отгородить забором лишние два-три метра земли с хорошей, наезженной 
дорогой, совсем рядом с магистральным газопроводом значительно удобней да и дешевле ― 
газопровод-то тянуть до дома совсем не нужно, да и готов добротный подъезд к самому крылечку. 
Фундамент новой постройки заложили буквально на саму проезжую часть. Прошу на это обратить 
внимание, поскольку позднее это окажется весьма важным. 

Николай Маркович сказал, чтобы как-то добираться до своего дома, он проложил в обход забора, 
в двух метрах от прежней дороги, новую. Мало того что она идёт по чужому участку, на котором также 
ведётся строительство, практически под ней проходит труба газопровода.  

Вторая дорога, которую хозяин, так сказать, накатал через поле к своему дому вдоль водоёма – 
непригодна из-за резкого изменения рельефа. Если съехать по ней ещё можно, то подняться уже нельзя. 
Кроме того, в распутицу она становится не только непроезжей, но и непроходимой – можно увязнуть в 
глине, из которой она собственно и состоит. 

Понимая, что строительство остановить невозможно, Николай Маркович и просит сделать к 
домам, где живут семьи его и соседа, другую, пусть не асфальтированную, а насыпную дорогу. Лунины 
вовсе не склонны доводить дело до открытого конфликта, а хотят лишь, чтобы и на их нужды хоть кто-
нибудь обратил внимание.  

Трудно сказать, почему Лунины не хотят решать эту проблему в суде, а по старой совковой 
привычке обратились в газету. Мы, в свою очередь, также обратились за комментарием и к главе 
Арамашевской сельской администрации Нине Кузовниковой, и к главному архитектору МО 
Алапаевское Алексею Фоминых. Как ни странно, и Нина Геннадьевна и Алексей Галактионович за 
время, прошедшее с момента обращения Луниных и подготовки материала к печати, свои мнения по 
данному вопросу сильно подкорректировали. (Что само по себе наводит на определенные мысли.) О 
проекте строительства дома, который предполагает размещение участка только вдоль дороги, не 
захватывая ее, уже речи не идет. Кстати, комментарии и главы администрации, и главного архитектора 
примерно одинаковы. Вот что нам письменно ответил главный архитектор: 

«Все не так просто, во-первых, та «единственная дорога», о которой пишут жители с.Арамашево 
Лунины является, неофициальной (подчеркнуто А. Фоминых), т.е просто наезженна по свободной 
территории и не находится ни у кого на балансе.  

Во-вторых, в непосредственной близости от этой дороги трасса газопровода высокого давления, 
которая имеет соответствующую охранную зону. Поэтому сделан запрос в эксплуатирующую 
газопровод организацию. После получения заключения специалистов будет принято решение по 
данному вопросу. Но, в любом случае, проезд транспорта по трассе газопровода ― это не только 
недопустимо, но еще и очень опасно (подчеркнуто А. Фоминых)». 

Это что же получается, на машине ездить опасно, а дом строить ― не очень?! Ну так Николай 
Маркович и не ездил бы по газопроводу, если бы была нормальная дорога в допустимом месте. Что-то 
не связывается одно с другим в этой истории. Нам бы тоже хотелось знать, кто поможет Луниным и где 
искать справедливость.  

ОТ АВТОРА: 

Со своей стороны позволим себе некоторые размышления по поводу. Сегодня у политиков, 
правозащитников и журналистов в ходу выражение «мы должны строить правовое государство». Что 



это значит? Это когда все, все общество, все его индивиды, в решении своих проблем и отношений с 
другими людьми решают посредством законов. Почему-то в России на заре XXI века человек 
отказывается защищать свои права в суде, а ищет справедливости у чиновников или, как в нашем 
случае, просит помощи и защиты в редакции газеты, что странно, поскольку газеты не наделены 
полномочиями регулировать правовые отношения. Трудно судить, почему это происходит. Возможно, 
сказывается правовая неграмотность, возможно, человек просто не верит в справедливость российского 
правосудия, да просто связываться не хочет. Все это вместе обозначает другое расхожее выражение – 
«правовой нигилизм», который, в свою очередь, рождает безнаказанность и, как следствие, наглость 
таких вот шустрых соседей: подумаешь, оттяпал лишних пару метров! Кому от этого хуже? Луниным? 
Ну и что. Покричат и успокоятся. Все-равно ничего не сделают. А кто сможет помешать, тому «барашка 
в бумажке»…  

И будет так, пока он сам не встретит еще более наглого. Закон джунглей! 

Елена КЛЕЩЁВА  
Фото Кирилла ЧЕРНЫШОВА 

Ограбление года 

О такой сумме денег речь ещё никогда не велась в оперативных сводках текущего года. Как-то 
проходила сумма в 75 тысяч, и их кража казалась самой дерзкой, а деньги – огромными! Но чтобы 
ограбили женщину, у которой хранились 750 тысяч рублей ― это неслыханное дело. А случился грабёж 
посреди бела дня ― в 9.30 11 октября на улице Н.-Алапаевской. Видимо, двое, что фигурируют в 
информации о преступлениях и происшествиях как неизвестные, прекрасно были осведомлены о 
деньгах и их количестве.  

Как стало известно из официальных источников, украденные преступниками 750 тысяч рублей – 
не личные деньги пострадавшей гражданки Ш. Они были собраны группой лиц для благого дела и 
хранились в доме Ш., как общая касса. А преступники, уходя из дома, видимо не до конца 
удовлетворившись огромной суммой, сняли с несчастной и золотую цепочку. Как предъявлять 
претензии человеку, не сберёгшему общие деньги? Ведь всё ограбление проходило под угрозой 
применения насилия. Чтобы понять чувство и состояние этой женщины, поставьте себя на её место. 

Вообще в городе на прошлой неделе как будто напасть прокатила: из десяти краж больше 
половины связаны с деньгами. И везде страдали женщины. Так, 11 октября на улице Павлова тоже 
исчезли деньги. По сравнению с суммой, указанной выше, деньги маленькие ― всего 50 тысяч. И 
вместе с деньгами ещё был украден сотовый телефон с документами. Произошло это следующим 
образом: неизвестный, видимо, весьма осведомлённый, проник в дом гражданки К. путём выставления 
стекла в окне. 

В ночь с 12 на 13 октября на улице Пушкина, 183 было совершено аналогичное преступление. 
Воры забрались в квартиру через окно. Похитили ворюги из квартиры гражданки Я. телевизор. А такая 
бытовая техника тоже денег стоит.  

13 октября на улице III Интернационала от нашествия неизвестных и незваных лиц тоже 
пострадала женщина. В этот день у гражданки З. украли деньги ― 23 тысячи рублей. Как она их так 
хранила, если преступники пришли и взяли деньги свободным доступом? 

15 октября 2010 года очередная хозяйка очередного дома на улице Бочкарёва отсутствовала всего 
40 минут: с 18.15 до 18.55. Но этого времени хватило одному пронырливому и ушлому человеку. 
Уличив именно этот момент, он проник во двор гражданки Б. со стороны огорода. Разбил стекло в доме 
и похитил деньги в сумме 7 тысяч рублей.  

И только в последнем случае можем порадоваться за пострадавшую. 12 октября на улице Бр. 
Серебряковых из кабинета у гражданки Х. неизвестный похитил сумку, в которой находились деньги. 
Но подозреваемый установлен, а часть денег изъята!  
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Остальные случаи воровства ― разночинные. На Первых Советов с автомашины сняли два 
аккумулятора, а на улице Зои Космодемьянской с автомашины ГАЗ ― 3129 похитили автомагнитолу. 

На улице XIX Партсъезда несовершеннолетний пытался похитить сумку с продуктами питания у 
покупателя С.. А на улице Пионеров, 9 случился непионерский поступок. У гражданки П. украли 
сотовый телефон.  

На улице Защиты из гаража гражданина З. своровали бензопилу. 

Что касается районных территорий, то там всё спокойно. Всего два преступления ― две кражи. 
Одна весьма примечательна. 17 октября в деревне Первуновой на улице Зелёной из пригона конюшни 
неизвестные похитили трёхлетнюю кобылу рыжей масти. Лошадка принадлежала гражданке К.  

Уж сколько раз наши городские СМИ писали о телефонном мошенничестве. Но, увы, наши 
горожане очень часто попадают на подобный развод. Так, в очередной раз телефонные 
«психотеррористы», то есть давящие на психику простых людей, выманили обманным путём более 50 
тысяч рублей! Случилось это 12 октября с горожанкой З. 

Граждане и гражданки! Мошенники играют на ваших кровных, родственных чувствах. Особенно 
часто попадают на уловки телефонных мошенников доверчивые женщины. Они тут же, ничего не 
выясняя и не перезванивая, бегут отправлять большую сумму денег, чтобы «спасти» близкого человека. 
Иногда даже посреди ночи… Увы, такова наша человеческая натура.  

Ольга СИМОНОВА по информации ОВД 

 22Окт 

Есть позитивные перемены 

 

Руслан ПЕТРУКОВИЧ 

В жизни общества есть события, которые происходят с таким же постоянством, как смена времен года в 
природе. К их числу смело можно отнести призыв граждан на действительную военную службу. 

Дважды в год, весной и осенью, тысячи молодых людей встают в ряды защитников Родины. В их числе 
и юноши из Алапаевска и района. Как будет проходить призыв осенью этого года? Какие есть 
особенности у призывной комиссии? Сколько наших молодых земляков уйдут служить в ряды 
Вооруженных сил России? На эти и другие вопросы отвечает начальник отдела военного комиссариата 
Свердловской области по городу Алапаевску и Алапаевскому району Руслан Петрукович. 

– Руслан Михайлович, в какие сроки будет проходить осенний призыв этого года?  

- В соответствии с Указом Президента Российской Федерации № 1191 от 30 сентября 2010 г., Указом 
губернатора Свердловской области, Постановлениями глав муниципальных образований с 1 октября по 
30 декабря текущего года проводится очередной призыв граждан РФ в ряды Вооруженных сил. 
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– Как шла подготовка к началу призывной кампании «Осень-2010»?  

- Так сложилось исторически, что, завершив весенний призыв, мы, работники отдела облвоенкомата, 
начинаем готовиться к осеннему. И так далее. Но готовимся к проведению призыва не только мы, но и 
органы местного самоуправления, государственной власти. 

Накануне начала осеннего призыва текущего года в Екатеринбурге, в резиденции губернатора области, 
прошло инструктивно-методическое совещание по вопросам призыва. В нем принимали участие главы 
муниципальных образований, начальники отделов облвоенкомата. Вел его председатель правительства 
области Анатолий Гредин. На совещании обсуждались актуальные вопросы проведения призыва, 
выступали областные министры. В частности, министр здравоохранения области Аркадий Белявский 
заострил внимание на состоянии здоровья призывников, которое, к сожалению, оставляет желать 
лучшего. При этом в этот призыв надлежит призвать в ряды Вооруженных сил РФ на 25 процентов 
призывников больше, чем весной. Также было отмечено, что Свердловская область по количеству 
призывников, отправленных в войска, занимает четвертое место в Центральном военном округе после 
Башкортастана, Татарстана и Челябинской области. На совещании были приняты соответствующие 
решения.  

- Сколько молодых людей из Алапаевска и Алапаевского района отправятся служить этой осенью? 

– Порядка 200 человек.  

- В какие войска? 

– Основная масса наших призывников отправится на службу в Сухопутные войска. Этой осенью 
большой процент наших молодых людей будет служить в Военно-морском флоте, Воздушно-десантных 
войсках, войсках специального назначения.  

- Срок службы не изменился? 

– Нет. Призывники этой осени будут служить 12 месяцев.  

- Когда начнутся отправки призывников Алапаевска на областной сборный пункт? 

– Первая отправка состоялась 16 октября. Завершатся они накануне новогодних праздников, в 20-х 
числах декабря.  

- Будут ли этой осенью призывники – «альтернативщики»? 

– Да. Два человека, скорее всего, будут проходить альтернативную гражданскую службу в учреждениях 
здравоохранения. Срок альтернативной службы 2 года 10 месяцев. Кстати, все решения по 
прохождению призывниками альтернативной гражданской службы принимаются в Москве. Так что и по 
нашим «альтернативщикам» вопрос решается в столице нашей страны.  

- Есть изменения в законодательстве о призыве? 

– Изменений практически никаких нет. Они будут внесены в закон, скорее всего, к концу будущего 
года. Планируется увеличить предельный призывной возраст с 27 до 30 лет. Также намечается 
упразднить повестки, которые сейчас рассылают военкоматы призывникам. Молодые люди сами 
должны будут приходить в военкомат. В связи с этим усилится мера ответственности за уклонение от 
военной службы. Военнослужащие смогут служить вблизи от дома, а семейные ― в пределах региона, в 
котором они проживают. И на выходные военнослужащие смогут приезжать домой. Возможно, и еще 
будут внесены изменения в законодательство.  

- Руслан Михайлович, скажите, больше или меньше стало уклонистов? 

– Отрадно, что этой осенью уклонистов стало меньше, по сравнению с весенним призывом текущего 
года. Приятно также отметить, что нынче призывники сами приходят на призывную комиссию, без 



повестки. И другой весьма положительный момент: сегодня есть не так уж и мало ребят, которые сами 
просят, чтобы их призвали на военную службу.  

Теперь вернусь к проблеме уклонистов. В этом году в Новоуральске призывник осужден на полгода за 
уклонение от призыва. И теперь он отбывает реальный срок в колонии-поселении. Поэтому, считаю, нет 
смысла бегать или «косить» от службы в армии. Потому что можно реально сесть. А после 
освобождения из мест лишения свободы служить все равно придется. 

– Есть ли еще позитивные перемены в ходе призывных кампаний?  

- Родители стали активнее участвовать в работе призывных комиссий. В ходе весеннего призыва 
Алапаевский отдел облвоенкомата совместно с городским союзом женщин, возглавляемым Верой 
Валовой, проводил акцию «Позвони маме». Суть ее в том, что призывник и его мама получают по сим-
карте для мобильного телефона. И на всей территории России можно звонить за символическую плату. 

Позитивно и то, что многие родители поняли, что ребятам обязательно надо отслужить в армии. Это 
поможет им в дальнейшей жизни. Потому что сегодня серьезные работодатели, например, в 
Екатеринбурге, предпочитают принимать на работу людей, отслуживших в армии.  

- Ведется ли набор на военную службу по контракту и на обучение по военно-учетным специальностям? 

– Набор на военную службу по контракту сокращен. Мы набираем контрактников в Военно-морской 
флот, Воздушно-десантные войска и в войсковые части, дислоцирующиеся на Кавказе.  

Весной этого года впервые отправили людей для обучения в сержантские школы при военных вузах. 
Окончив такую школу, молодой человек получает диплом о среднем профессиональном образовании и 
идет служить в войска на должность командира взвода. 

Продолжаем подготовку по военно-учетным специальностям водителя всех категорий и электрика-
моториста. На водителей будут обучаться люди в Ирбите в октябре-ноябре этого года и январе-феврале 
будущего года.  

- Что бы вы, Руслан Михайлович, пожелали призывникам и их родителям, как кадровый военный? 

– Ребятам и их родителям надо понимать, что служить в армии необходимо. Для того, чтобы пройти 
настоящую мужскую школу, получить закалку на всю жизнь. Такие мои пожелания.  
Спасибо за интервью.  

Олег КОСТРОМИН 
Фото Кирилла ЧЕРНЫШОВА  

 28Окт 

Четырёхтысячный рубеж будет взят 

В закромах лежит убранный урожай, поднята зябь, заготовлены корма, к 
новому сезону готовится техника. В канун профессионального праздника работники сельского 
хозяйства обычно подводят итоги. О том с какими показателями подошли к своему главному дню 
хозяйства Алапаевского района ведёт разговор начальник управления сельского хозяйства Юрий 
Маньков.  
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- День работников сельского хозяйства мы встречаем с неплохим настроением. Тем более природа, 
которая на протяжении всего сезона нас испытывала, подарила такую прекрасную осень.  

Начну с основной отрасли, с животноводства. По итогам 9 месяцев за счёт увеличения поголовья и за 
счёт увеличения продуктивности животных производство молока увеличилось на 1368 тонн. В 
частности, прибавка составила 291 литр на фуражную корову, а по итогам года мы ожидаем свыше 270 
литров. Это значит, что впервые Алапаевский район за всю историю перешагнёт по надоям на одну 
фуражную корову четырёхтысячный рубеж. Стоит заметить, что практически все показатели в 
животноводстве носят поступательный характер. К примеру, выход телят на сто голов у нас выше чем в 
прошлом году, на один процент выше ввод нетелей, выше сортность, процент товарности молока. 
Конечно, это результат работы не только животноводов, но и благодаря определенным успехам в 
растениеводстве. На 60 процентов успех в животноводстве зависит от качества кормов, и 
положительный результат получен благодаря работе по кормам как в прошлом, так и в этом году.  

С такими показателями гораздо лучше выглядит экономика хозяйств. Особенно радуют в прошлом 
проблемные хозяйства, такие как, например, колхоз имени Чапаева. 

Наибольшую долю в общий результат по животноводству внесли наши передовики - 
сельхозкооперативы «Ямовский», «Пламя», «Путиловский», где из года в год хорошие показатели и 
хорошая динамика. В колхозе имени Чапаева в этом году надоили почти на 600 тонн больше, чем в 
прошлом, в ООО «Деевский» – на 200 с лишним тонн больше, ООО «Коптелово» – на 250 тонн. Ну и 
выше всяких похвал хозяйство ИП Загуменных – почти 300 тонн к уровню прошлого года.  

 

Юрий МАНЬКОВ 

Что касается растениеводства, то и здесь мы также имеем неплохой результат. Несмотря на засуху, 
урожайность зерновых в амбарном весе составила 18 центнеров с гектара, в прошлом году она была 20,4 
центнера с гектара. Учитывая то, что существенный удар нанесла засуха посевам и в нашей области, 
производство зерна было почти в два раза ниже прошлого года, у нас снизилась урожайность всего на 2 
центнера. Выиграли, прежде всего, за счёт озимых хозяйства ИП Загуменных, ООО «Арамашево. И за 
счёт ранних посевов, когда еще влаги было достаточно. Рано посеяли кооперативы «Ямовский» и 
«Путиловский». Самую высокую урожайность зерновых получили в хозяйствах: «Ямовский» – 28,2 ц/га 
в амбарном весе, 22,9 ц/га – ООО «Арамашево», 23,2 ц/га – СХПК «Путиловский», 22,6 ц/га – ИП 
Загуменных. В остальных хозяйствах, где не было озимых и сеяли позже, урожайность существенно 
ниже. 

Могли мы сработать лучше? Конечно, могли. Помимо выше названных факторов, меньше в этом году 
внесено минеральных удобрений,сокращены площади под зерновыми. Эти уроки нужно учесть на 
будущее.  

Если говорить о перспективах, то не стоит забывать, что сегодня сельское хозяйство переживает далеко 
нелёгкие времена. Во-первых, кризис. Во вторых, две беды одна за другой: в 2009 году – урожай, в 2010 
году – неурожай. Был урожай – упали цены на зерно, в этом году цены поднялись, но нет зерна. Всё же, 
несмотря на это, поступательное движение, пусть самое незначительное, все же наметилось. 
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Продолжается техническое перевооружение отрасли. На полях и фермах всё больше появляется 
высокопроизводительной современной техники. Постепенно осваиваются новые технологии, они все 
больше и больше входят в нашу жизнь. При заготовке кормов применяется технология заготовки с 
валка. Впервые в этом году начался отказ от выпаса скота. Выпас надо рассматривать не как способ 
кормления скота. Он на пастбище должен прогуливаться, а кормиться круглый год однотипным кормом, 
чтобы, к примеру, не было перехода с кислого на щелочной и наоборот. В этом году на такое 
содержание скота перешли в СХПК «Ямовский». На будущий год такую задачу ставим для СХПК 
«Пламя» и ИП Загуменных. Считаю, что этим путём должны пойти все. Это опыт всех передовых 
хозяйства области. Постепенно переходим на обезроживание молодняка, внедрение беспривязного 
содержания. 

Два года как начали применять в кормлении комбикорм и с 2011 года должны перейти на 
стопроцентное кормление комбикормами. Это даст рост продуктивности, снижение себестоимости 
молочной продукции. Для этого в районе приобретен передвижной комбикормовый завод, готовый 
работать со всеми хозяйствами.  

Растёт количество гектаров, посеянных современными многофункциональными комплексами, которые 
за один проход выполняют в оптимальные сроки и в оптимальном режиме все необходимые 
агротехнические работы. Есть примеры в ООО»Деево», «Коптелово», у фермеров Шалаева, Пырина, в 
СХПК «Ямовский». 

Продолжается развитие малых форм хозяйствования. Уже такими устойчивыми, высоко эффективными 
хозяйствами являются ИП Глухих, крестьянско-фермерское хозяйство Кутеневых, «Луч» Владимира 
Пырина. В этот же разряд постепенно переходит крестьянско-фермерское хозяйство Александра 
Шалаева, то есть их количество растёт. Предприятия малого бизнеса нужно создавать и развивать там 
где есть населённые пункты и где есть земля. Сегодня такая работа ведётся по поселку Нейво-
Шайтанский, в деревнях Чечулино, Каменка, Анисимово, Кокшарово. Подыскиваем людей, учим, 
объясняем, помогаем. Работа идёт, и надеемся, что за счёт малого предпринимательства нам удастся в 
малых деревеньках создать хорошее подспорье аграрному бизнесу.  

В канун праздника не говорят о проблемах, но всё же хотелось бы иметь более существенную 
государственную поддержку. Сельское хозяйство во всём мире опирается на государственную помощь. 
И чем она мощнее, тем сельское хозяйство более развитое. 

Второе, надо на государственном уровне решать вопрос с правом собственности на землю. У нас такой 
вялотекущий процесс продолжается с 1992 года, и это непорядок, когда сельхозтоваропроизводитель не 
уверен, что земля его, а владелец с оглядкой – это уже не хозяин.  

Продолжает остро стоять проблема нехватки специалистов, причём как среднего звена, так и 
специалистов с высшим образованием. Сворачивание социальных программ на селе, прекращение 
строительства жилья, негативно сказалось на подборе кадров. И чем дальше, тем ситуация становится 
всё сложнее. А без специалистов нелегко поднять сельское хозяйство, да элементарный бизнес-план 
разработать, защитить его. Проблему надо решать. 

Ну и пользуясь случаем, поздравляю всех, кто сегодня трудится на полях, фермах, тех, кто сегодня несёт 
этот нелёгкий крест работника сельского хозяйства с профессиональным праздником. Особые слова 
поздравлений и низкий поклон ветеранам. Искренняя благодарность всем за верность выбранному делу, 
за преданность сельскому хозяйству. Спасибо за нелёгкий труд. Желаю, чтобы у всех в жизни было всё 
хорошо. Надо верить в будущее, верить в то, что рано или поздно всё будет вставать на свои места. 
Было время говорили, что сельское хозяйство – это чёрная дыра, сейчас говорят, что это наша 
продовольственная безопасность. С праздником, уважаемые труженики сельского хозяйства!  

Подготовила Светлана ВОСТРИКОВА 
Фото автора и В.МАКАРЧУКА  

 



Я желаю вам… 

В этом праздничном номере хочется говорить только о хорошем. Поэтому традиционный вопрос недели 
к Дню работников сельского хозяйства мы решили украсить пожеланиями жителей наших территорий. 
Ведь каждый из нас является потребителем продукции отрасли сельского хозяйства.  

Сергей Марков, директор филиала «Махнёвский карьер» ЗАО «Нерудсервис»: 

– Отрасли сельского хозяйства необходимо осваивать, поднимать те земли, которые оказались 
заброшены. Хотелось, чтобы побольше частных лиц организовывали фермерские хозяйства, вносили 
посильный вклад в развитие. В своё время совхоз «Махнёвский» был крупным предприятием, 
сравнимым с махнёвским карьером. Теперь сельское хозяйство на нашей территории в упадке. Ведь 
если едешь из Екатеринбурга в Алапаевск, видишь по дороге крупные хозяйства – «Деевское», «Пламя», 
«Колхоз им.Чапаева». А у нас, начиная от Бубчиково, ― бурьян. Но нам нужны и новые рабочие места, 
и местная сельскохозяйственная продукция. Вообще вся наша семья связана с карьером, но мама когда-
то работала в «Агропромхиме». А в школе мы детьми ходили на уборку урожая. Хорошие времена, есть 
что вспомнить! Всех, кто работал и продолжает несмотря ни на что работать в сельском хозяйстве, 
поздравляю с праздником!  
Галина Горелых, жительница п. Западного:  

- Сейчас в посёлке Западном существует «Алапаевское сельскохозяйственное предприятие». И 
складывается такое ощущение, что оно само по себе, и посёлок сам по себе. Хочется, чтобы мы были 
ближе, больше знали о работе этого предприятия, его достижениях, почему не работает молодёжь. 
Сейчас всё как-то изолированно. А вообще я считаю, что если мы живём в сельской местности, то 
просто обязаны работать на земле. Мы же селяне. 

Марина Подкорытова, начальник отдела потребительского рынка МО Алапаевское:  

- Успехов и процветания! Государственного финансирования, пополнения молодыми кадрами, 
обновления материально-технической базы. С работниками сельского хозяйства, предприятиями мы 
работаем в основном на ярмарках. За осенний сезон провели уже две, плюс идёт расширенная 
распродажа сельскохозяйственной продукции в Верхней Синячихе по выходным. За это время было 
продано около 12 тонн картофеля! Я и сама покупаю необходимые продукты на ярмарках у наших 
производителей. Плоды их трудов очень востребованы. 

Римма Борисова, с. Деево:  

- Работникам сельского хозяйства я хочу пожелать честных и добросовестных хозяев земли, 
плодородных угодий и богатых урожаев! 

Людмила Свечина, государственный инспектор Алапаевского поста управления Россельхознадзора по 
Свердловской области:  

- Всем отличного здоровья, хорошего настроения, больших урожаев! А с нашей стороны хотим 
пожелать быть законопослушными, потому что различные нарушения в работе сельскохозяйственных 
предприятий мы выявляем довольно часто. Пусть эти люди стремятся не к прибыли, а делают ставку, 
прежде всего, на качество сельскохозяйственной продукции, которая попадает на столы наших граждан. 

Подготовила Маргарита ИВАНОВА  
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Передовик Огий 

 

Олег ОГИЙ 

Мы ежедневно пользуемся результатами труда механизаторов доярок, осеменителей, агрономов, 
телятниц, а сами труженики остаются за кадром. Поднимаясь ни свет ни заря, работая в тяжёлых 
условиях, работники сельского хозяйства и не подозревают порой, какой подвиг совершают, возделывая 
землю. О них-то ― героях жатвы ― мы и продолжим сегодня речь.  

Журналистская дорога привела нас в Деево, точнее, в Раскатиху. Здесь в отделении № 2 ООО 
«Деевское» трудится наш передовик ― лучший комбайнёр зерноуборочных машин Олег Валерьевич 
Огий. Сейчас, после утомительной уборочной, Олег Валерьевич вышел в отпуск, но поговорить не 
отказался.  

Крупный мужчина. Вот почему-то успешного сельскохозяйственника всегда таким себе и 
представляешь: чтоб сбитный и крепкий, и глаза проницательные. Тогда и в хозяйствах порядок будет. 
В эту уборочную страду Олег Огий намолотил 1511,6 тонны зерна на комбайне «Кейс-2388» и занял в 
числе передовиков вторую строчку.  

- Если сравнивать с прошлым годом, то это очень хороший показатель, – говорит механизатор. – В 2009 
году я намолотил 12 с половиной тысяч. Уборку сделали примерно за полтора месяца. Работали 
ежедневно, практически без выходных. Всё из-за погоды. 

Олег Огий не коренной деевец: он перебрался в Россию из Казахстана в 1998 году, некоторое время жил 
в Курганской области, а в 2005-м приехал вместе с семьёй в Раскатиху к отцу. Уехали не от лучшей 
доли: в Казахстане в то время не было никакой работы и перспектив. Полный разлом, как сказал Огий: 
«Может быть, сейчас там что-то восстанавливается, а тогда… В общем, здесь ещё нормальные условия: 
есть работа, платят зарплату».  

А в сельском хозяйстве этот мужчина с малолетства. Отец был передовиком, тоже трудился на зерновом 
комбайне и брал на поле и маленького сынишку. Повзрослев, Олег Огий выучился на тракториста. 

Сейчас у Олега Валерьевича есть трое маленьких детишек, супруга, которая тоже работает в сельском 
хозяйстве. Трудятся и на собственном огороде. А дети не жалуются на жизнь в Раскатихе: природа 
чудесная, речка рядом.  
Галина Николаевна Ерохина, главный агроном ООО «Деевское», рассказала нам о коллективе 
предприятия и о передовике в частности:  

- Олег Валерьевич убрал 37 процентов всего урожая. На уборке было задействовано шесть комбайнов: 
четыре стареньких «Енисея», один «Дон» и один «Кейс». Мы удивлены показателями Огия, ведь в 
прошлом году он намолотил не так много зерна. Но, видимо, в этот раз собрался, настроился. 

Нам бы очень хотелось отметить и других работников ООО «Деевское», которые отлично работают на 
протяжении долгого времени. Это бригадир тракторного отряда Фёдор Валерьевич Деев (кстати, его 
сын Ваня Деев в этом году первый раз работал на жатве); водитель Юрий Анатольевич Буньков, 
который каждый год принимает участие в уборке в качестве механизатора; больше всех намолотил на 
«Енисее» Юрий Сергеевич Загайнов; хороших показателей на вывозке зерна достиг Алексей Юрьевич 
Госьков. Не гнушаются никакой работы механизаторы Сергей Викторович Баянкин (отделение №1) и 
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Геннадий Аркадьевич Госьков (отделение № 2). В ООО «Деевское» работают трудолюбивые и 
надёжные мужчины.  

Маргарита ИВАНОВА 
Фото автора  

Взрыв в Арамашево 

25 октября в селе Арамашево посреди ночи прогремел страшный взрыв. Оказывается, злоумышленники 
подложили бомбу под ворота частного дома, принадлежащего директору ООО «Арамашево».  

Прибывшие на место события сотрудники милиции установили, что сработало самодельное 
безоболочное взрывное устройство мощностью 50―60 граммов в тротиловом эквиваленте. На 
причастность к этому преступлению будут проверены все работники сельхозпредприятия, недавно 
уволенные или наказанные за какие-либо проступки. 

По счастью, никто из домочадцев дома на улице Советской не пострадал.  
Решается вопрос о возбуждении уголовного дела.  

Бьют ребёнка? Сообщи! 

Сегодня много говорят и пишут в прессе о жестокости и насилии по 
отношению к детям. Но официальная статистика не имеет возможности объективно оценить 
масштабность этого явления. Как правило, жертвы не хотят сообщать, что они подвергались насилию. 
Зачастую их останавливают страх, чувство стыда или преданность семье.  

Вот что рассказывает заместитель директора по вопросам безопасности жизнедеятельности МОУ СОШ 
№ 4 Светлана Борисовна Девятова. Она знает об этом не понаслышке.  

- В своей повседневной учительской деятельности педагоги сталкиваются и выявляют факты из ряда 
вон выходящие. Речь идет о случаях, когда родители применяют жестокость и насилие по отношению к 
своим родным детям. Сейчас уже настал такой момент, когда невозможно молчать об этом. Все 
перечисленные в этом материале факты нашли своё подтверждение и зафиксированы в 
правоохранительных органах.  

Из характеристики классного руководителя: 

«Родители в разводе. Воспитанием сына занимается мать. Внимания ребёнку не уделяется. Мальчик 
приходит в школу неподготовленным к урокам. Домашнее задание систематически не выполняет. 
Неаккуратен, одет небрежно, часто приходит в грязной одежде.»  

Из показаний соседей: 

«Часто из их квартиры слышны крики ребёнка: «Мама, мне больно, мама, мамочка! Не надо. 
Помогите!»  

Жестокость, агрессивность, раздражительность, неумение контролировать свои эмоции ― 
отличительные особенности современных родителей. И как итог поведенческих установок ― насилие 
над ребёнком. 
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Неважно, какое насилие применяют в ходе воспитания родители: физическое, сексуальное, 
психологическое. Самое страшное ― родители не осознают, что пренебрежительное отношение к 
нуждам ребёнка, словесные оскорбления, угрозы, запугивания, побои, увечья и т. д.- это и есть формы 
насилия.  

Из докладных классных руководителей: 

«Учащийся пришел в школу со следами телесных повреждений на шее. Явно следы от верёвки.  
Учащуюся постоянно запирают в ванной, лишают на определённое время еды. Сегодня, например, она 
пришла в школу с явными признаками побоев.»  
«Ребёнка на длительное время оставляют одну без присмотра. Маме приходится зарабатывать на 
жизнь на вахте. Когда она уезжает, девочка, которой всего 9 лет, сама себя обслуживает: варит, 
стирает…»  
«При посещении дома моей учащейся выявлено: у девочки нет спального места, нет места и для 
занятий. Одежда грязная, не стирается. Дома ― антисанитария. Продуктов питания нет.»  
«Ребёнок опять пришел в школу усталым, не выспавшимся. Отец, со слов ребёнка, всю ночь не давал 
семье спать. Скандалил, выгонял всех на улицу.»  

Мой опыт работы с родителями, с детьми показывает, что чаще всего это происходит в 
неблагополучных или неполных семьях, где постоянный климат ― это конфликты. Часто бьют детей в 
семьях, где родители злоупотребляют спиртными напитками. В таких семьях, где способами воспитания 
родители выбирают грубое, пренебрежительное, уничтожающее человеческое достоинство обращение 
дети растут с психическими расстройствами. Такие дети плохо учатся, часто опаздывают в школу, 
прогуливают уроки, не хотят возвращаться домой. Их состояние сопровождается постоянной 
усталостью и сонливостью. Чувство голода и неприкаянность толкают их на уход из дома. А дальше в 
их образ жизни входит попрошайничество, а потом и воровство. У некоторых подростков, очень 
впечатлительных и ранимых, включаются механизмы самоуничтожения. Чтобы показать, насколько 
презрительно они относятся к окружающей действительности, начинают наносить себе раны и 
повреждения. На самом деле такие дети не хотят жить, поэтому они подвержены суицидальным 
попыткам. 

Очень больно слышать от детей подобные признания. Им стыдно, неудобно рассказывать об этом. Но 
педагог на то и педагог, чтобы увидеть, почувствовать в ребёнке что-то неладное.  

Страшно становится за тех детей, которые живут в постоянном страхе, тревожности и настороженности. 

Из бесед с классным руководителем:  

- Как дела в данной семье?! Да ребёнок вообще замкнулся. В глазах равнодушие… Правда, его родители 
о каждом синяке меня в известность ставят, мол, это не они его избили, а парень сам получил по 
неосторожности повреждение. Боятся, что привлекут к ответственности. А как же дальше жить 
ребёнку? Ведь обидели и унизили ребёнка не чужие дяди и тёти, а собственные родители. 

Да, сложная ситуация. И учителя тоже получают угрозы со стороны некоторых родителей. А ещё мы 
постоянно слышим: «Не лезьте в мою семью, не имеете права, это моё личное пространство…».  

А хотелось бы слышать вот такие обнадёживающие фразы: «У меня всё хорошо. Мама работает, не 
пьёт, вчера пироги стряпала. Да, ещё мне кровать купила. У меня сейчас своё место, где поспать…» 

Честно говоря, у нас нет единого алгоритма реабилитационной работы с ребёнком, подвергшимся 
насилию. Я считаю, что необходим дополнительный курс начальной правовой культуры в школах, где 
бы дети смогли научиться правилам личной безопасности. Например, на уроках ОБЖ. Мы ждём с 
нетерпением возобновления работы телефона доверия для детей и подростков в городе. И ещё… Мы 
очень переживаем за детей, которые обучаются во вторую смену. Почему? Да потому, что в нашем 
городе в вечернее и ночное время улицы или плохо освещены или вообще не освещены. Мы бесконечно 
возмущены тем, что некоторые торговые точки, расположенные рядом со школой, торгуют ради 
коммерческой выгоды спиртосодержащей и табачной продукцией, тем самым подталкивая подростков к 
вредным привычкам.  



Мы понимаем, что вовремя помочь, предостеречь, спасти ребёнка ― одна из благородных целей школы. 
И хорошо, что наши детки в учителях, педагогах видят первого помощника и защитника! И нам сегодня 
нельзя молчать. К сожалению, мы вынуждены констатировать, что появилась новая категория детей ― 
это дети, подвергшиеся насилию. 

Мы с вами тоже не должны оставаться в стороне. В наших силах всегда любить своих детей, стараться 
разговаривать и объяснять, а не кричать и размахивать кулаками.  

Видя, что с вами по соседству проживает семья, где детей бьют, вы всегда можете поговорить с 
домочадцами. Да, зачастую до них бывает трудно достучаться, но попытаться стоит. А лучше всего 
позвонить в милицию в дежурную часть по телефону 02 или 3-42-25 либо в отдел по делам 
несовершеннолетних ― 3-42-61. 

Застарелый подход «чужая беда ― чужие проблемы» необходимо забыть. Видишь, что истязают, 
унижают ребёнка, ― позвони, сообщи. 8-800-2000-122 ― вот единый телефон доверия, по которому 
можно обратиться за помощью в любой жизненной ситуации. А таких моментов, как видно из 
милицейских сводок и просто из обыденной жизни, у нас в области, увы, множество.  

Подготовила Ольга СИМОНОВА 

Автокросс «Золотая осень» 

   Команда МО Алапаевское 

Во вторую субботу октября на автодроме посёлка Заря МО Алапаевское состоялись традиционные 
соревнования по автокроссу под названием «Золотая осень». В них приняли участие 27 спортсменов из 
Екатеринбурга, Арамиля, МО Алапаевское, Берёзовского, Режа, Верхней Салды, Ирбита, Камышлова. 

На сей раз гонка была инспекционной. Это означает, что за состязаниями в посёлке Заря следил 
направленный и уполномоченный комитетом кросса Российской автомобильной ассоциации А. Китов. 
Он должен был проинспектировать трассу и проверить уровень организации соревнований, так как МО 
Алапаевское является претендентом на проведение в 2011 году соревнований этапа чемпионата России. 

Забегая вперёд, следует сказать, что наша трасса, сам процесс гонки и организация проведения 
соревнований инспектору понравились, и, как он сам выразился, «…не ожидал в таком небольшом 
посёлке увидеть такую трассу». В то же время в своём отчёте он отразил и замечания, но они не 
существенные и, надеюсь, не повлияют на решение Российского комитета кросса.  
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Традиционный хлеб-соль. Две девушки, угощая участников соревнований, начав своё движение с 
флангов, встретились напротив Александра Филиппова. Оказалось, что это - хорошая примета 

На открытии соревнований присутствовали заместитель главы муниципального образования Ю. Быков, 
глава Толмачёвской сельской администрации А. Овсянников, президент Ирбитской федерации 
автоспорта В. Береснёв. 

Сама гонка получилась очень интересной, азартной. Было много опрокидываний. Чуть ли не в каждом 
заезде автомобили теряли колёса. В упорнейшей борьбе каждый спортсмен стремился завоевать 
призовое место. Команда гонщиков муниципального образования Алапаевское показала неплохой 
результат в классе машин Д2Н (традиционные «восьмёрки») и в классе автомобилей Д2К 
(заднеприводная классика).  

Итоги соревнований прокомментировал председатель федерации автоспорта МО Алапаевское Сергей 
Шмотьев: 

– В классе автомобилей Д2Н у нас выступали Александр Филиппов, Максим Штрахов, Сергей Хамитов 
и начинающий молодой гонщик Дмитрий Волков. В классе машин Д2К выступали Никита Глухов и 
Антон Самылов.  

В личном зачёте в классе Д2Н Александр Филиппов занял 
второе место. Он буквально наступал на пятки мастеру спорта Филиппу Жигулину, который на 
заключительном этапе кубка России в городе Чусовом стал серебряным призёром. «Бронзу» завоевал 
Алексей Чанчин из Режа. Хорошо выступали Максим Штрахов и Дмитрий Волков. Несмотря на то, что 
Волков перевернулся и не смог участвовать во втором заезде, он успел за то время, что продолжался 
второй заезд, заменить лобовое стекло и выступил в третьем заезде, где из девяти участников занял 
шестое место. Для начинающего гонщика это неплохой результат и хороший поступок. Самый молодой 
гонщик нашей команды Никита Глухов в заездах класса машин Д2К традиционно проявил свой 
бойцовский характер и стремление к победе. Но на сей раз в призёры попасть не смог. Победу в классе 
Д2К праздновал Иван Татаринов из Режа. Его земляк Юрий Плотников завоевал «бронзу». А «серебро» 
взял Антон Самылов из команды МО Алапаевское. 

Все без исключения спортсмены нашей команды старались набрать максимальное количество очков. В 
результате в общем зачёте мы, набрав 178 очков, заняли второе место среди пяти заявленных и 
участвовавших в соревнованиях команд. На третьем месте с 109-ю очками оказалась команда ООО 
«АвтоСпорт» из Берёзовского. А победителями автокросса «Золотая осень» стали спортсмены из 
команды СТК «Полигон» из Режа, которые набрали 221 очко.  
Выражаю благодарность всем, кто оказал помощь в подготовке и проведении соревнований: главе МО 
Алапаевское И. Мельникову, директору автошколы «Плюс-авто» А. Запольских, директору ООО 
«Треал» Д. Бессонову, директору хлебопекарни села Кировского Г. Фомину, членам федерации 
автоспорта Г. Подойникову, А. Белых, Д. Хлюпину, депутатам городской Думы С. Никонову, Д. 
Карпову и С. Билалову. Постоянному спонсору соревнований В. Кукарцеву из Берёзовского. Спасибо 
всем службам безопасности и частному охранному предприятию «Багира».  

В. МАКАРЧУК 
Фото автора  
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